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Токарь по обработке рези
новых изделий Нина Змеева 
считается одной из лучших 
молодых работниц цеха фор
мовой техники Свердловского 
завода РТИ. Она — ударник 
коммунистического труда, 
выполняет сменные задания 
на 115—120 процентов. Не 
раз выходила победителем 
социалистического соревнова
ния в цехе и на предприятии, 
взяла обязательство спра-
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виться с планом первого го
да десятой пятилетки к Дню 
рождения комсомола — 29 
октября.

Недавно« Нине поручили 
сделать срочный заказ для 
Горьковского автозавода по 
изготовлению спецпрокладок. 
Передовая работница справи
лась с заданием досрочно — 
выполнила заказ к Дню со
ветской молодежи.

КОНКУРС
ИНЖЕНЕРОВ

Комитет комсомола Уралва
гонзавода совместно с дру
гими общественными органи-

зациями провел конкурс моло
дых инженеров-конструкторов 
предприятия.

Конкурс проходил в два эта
па. Вначале работы молодых 
конструкторов рассмотрели ко
миссии отделов предприятия. 
Лучшие работы были направ
лены в общезаводскую кон
курсную комиссию, которую 
возглавлял заместитель глав
ного инженера Уралвагонзаво
да К. С. Журавский.

Итоги подведены к Дню 
советской молодежи. С каж
дым участником финала кон
курса члены комиссии прове
ли собеседование, где прове

рялась общая инженерная 
подготовка молодых конструк
торов.

Призерами конкурса стали: 
В. Лукин, В. Косенко и 
А. Дремлюга из отдела глав
ного конструктора автомати
зации и механизации, В. Беле- 
нович из отдела главного кон
структора по вагоностроению, 
Б. Тарасов из отдела главного 
технолога, В. Сидоров из от
дела главного меха-ника.

Победителям конкурса вру
чены грамоты и денежные 
премии, всем участникам фи
нала конкурса молодых конст
рукторов — памятные вым
пелы.

НАГРАДЫ 
ВЛАДИМИРА 
БРЕЕВА

На счету молодого формов
щика ремонтно-механического 
цеха Красноуральского меде
плавильного комбината Влади
мира Бреева много трудовых 
наград. Ударник девятой пяти
летки, неоднократный победи
тель в социалистическом со
ревновании, он был удостоен 
знака ЦК ВЛКСМ «Молодой 
гвардеец пятилетки».

В. Бреев продолжает и се-

годня лидировать в трудовом 
срперничестве. Одним из пер
вых выступив на предприятии 
с встречным планом и дав сло
во выполнись задания десятой 
пятилетки за три года и два 
месяца, он успешно справляет
ся с принятыми обязательства
ми — ежедневные нормы выра
ботки выполняет более чем на 
180 процентов и уже близок к 
завершению заданий первого 
года пятилетки.

К Дню молодежи комитет 
комсомола предприятия награ
дил В. Бреева бесплатной пу
тевкой в международный мо
лодежный лагерь «Ростов Ве
ликий».

A3дНИК МОЛОДОСТИ
Яркий, незабываемый 

праздник — День советской 
молодежи — отшумел по 
всей стране. Фестивали, со
ревнования н другие интерес
ные мероприятия прошли в 
Свердловской области. В них 
участвовали тысячи юношей 
и девушек. Об этом мы рас
сказываем сегодня.

Свердловск

Во всех районах города 
Свердловска состоялись весе
лые, увлекательные события. 
В Кировском районе на спор
тивном комплексе «Урал» про
шли соревнования по волей
болу, футболу, стрельбе, состя
зание «А ну-ка, парни!, а ве
чером — бал во Дворце куль
туры. В этих торжествах при
няло участие более пятисот 
человек.

Железнодорожный район. 
Традиционное заседание клу
ба «Рабочая молодость», кото
рое проводится ежемесячно 
по инициативе райкома комсо
мола, было посвящено празд
нику. Для спортсменов на ста
дионе «Локомотив» состоялись 
состязания, в которых приня
ла участие тридцать одна 
команда предприятий района, 
в Доме культуры железнодо
рожников тем временем про
ходил праздник книги «Ге
рои — рядом с нами».

Особенно увлекательно бы
ло в праздничные дни, пожа
луй, в Центральном парке 
культуры и отдыха имени Ма
яковского. Комсомольцы Ок
тябрьского района провели 
здесь свой праздник. Интерес
ной и разнообразной была их 
программа. Выступили с ори
гинальным концертом-отчетом 
работники парфюмерной фаб
рики.

Ну, а уж аттракционов, весе 
пых игр, спортивных состяза
ний, танцевальных конкурсов 
выставок было здесь в эти 
дни множество. Всего в празд
новании Дня советской моло
дежи в парке приняло учас-

НА СНИМКАХ: весело лететь по воздуху на качелях; спортивная эстафета; идет конкурс бальных танцев. Снимки А. ЛЫСЯКОВА.
тие семьдесят тысяч человек.

Клянемся! повторяет мно-

Лозунги, 
«Мы — 
класс!».

призывы, 
молодой

плакаты: 
рабочий

«47 000 выпускников
системы ПТО даст в этом го
ду Свердловская область!».

Колонна мотоциклов и авто
машин под звуки торжествен
ного марша начинает авто
пробег, посвященный ежегод
ному традиционному празд
нику «Вступая в армию тру
да!».

В головной машине — пред
ставители четырех училищ- 
победителей социалистическо
го соревнования в честь XXV 
съезда КПСС—училища № 5 и 
24, техническое училище № 1 
и ТУ № 2. Вся эта яркая, на
рядная, торжественная автока-

готысячный зал.
Лучшим молодым рабочим 

вручаются значки ЦК ВЛКСМ 
«За отличную учебу» и повя
зываются ленты «Посвящен в 
молодые рабочие».

им легкоатлетам, которые за
вершали соревнование. Прео
долев расстояние в 15 кило
метров 300 метров за 27 ми
нут 05,9 секунды, команда 
«Калининца» завоевала приз
горкома ВЛКСМ.

На втором месте была

В Ленинском районе на 
митинг, посвященный Дню 
советской молодежи, пришли 
многие жители района. С 
приветственным словом вы
ступила секретарь райкома 
комсомола Л. Колесниченко.

скорость побеждают в 
этой эстафете. Сильнейши
ми в спортивном споре ока
зались учащиеся машиност
роительного техникума. Им 
вручены переходящий кубок, 
грамота горкома комсомола.

телям села Николопавлов-
ское.

Сильнейшим командам

валькада направляется
свердловский Дворец спорта.

15 часов 30 минут. Наступа
ет торжественная тишина. Фан
фары извещают о начале 
праздника — посвящения в ра
бочий класс.

Принимать торжественную 
клятву выпускников пришли 
представители областного уп
равления профтехобразования, 
Свердловского горкома ком
сомола, ветераны труда.

С приветственным словом к 
собравшимся обращаются за
меститель начальника област
ного управления профтехоб
разования П. Н. Тураев, секре-
тарь горкома комсомола
Л. Шаблова.

От имени ветеранов с на
путствием выступает кавалер 
оодена Ленина, почетный граж-
данин Свердловска, 
XXV съезда партии

Иванович Изюров.
Наступает самый

делегат 
Михаил

торжест-
венный момент. Четко звучат 
слова клятвы:

— Вступая в ряды Его Вели
чества Рабочего Класса, мы 
клянемся: отдать все силы на 
благо пешего Отечества, бе-
речь

и ять

честь трудового коллек- 
как свою честь, выпол- 

заветы Ленина — учить-
ся и жить по законам рабочей 
чести, дорожить высоким зва
нием советского рабочего — 
строителя коммунизма!

Клянемся! Клянемся!

ПРИБЫТИЕ ДЕЛЕГАЦИИ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА В БЕРЛИН

Для участия в Конферен
ции коммунистических и ра
бочих партий Европы из Мо
сквы в Берлин 27 июня отбы
ла делегация Коммунистиче
ской партии Советского Со
юза.

Делегацию возглавляет Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев.

В состав делегации входят 
кандидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев, сек
ретарь ЦК КПСС К. Ф. Ка
тушев.

На Шереметьевском аэро
дроме товарища Л. И. Бреж
нева, членов делегации про
вожали товарищи В. В. Гри
шин, А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, А. Н. Косыгин, 
А. Я. Пельше, Н. В. Подгор
ный, М. А. Суслов, Д. Ф. 
Устинов, В. И. Долгих, 
М. В. Зимянин, К. У. Чер
ненко, члены ЦК КПСС 
Б. П. Бугаев, Г. С. Павлов, 
Г. Э. Цуканов, Н. А. Ще
локов, кандидаты в члены 
ЦК КПСС О. Б. Рахманин, 
С. К. Цвигун, Г. К. Цинев.

Вместе с делегацией в 
Берлин отбыли — члены ЦК 
КПСС Л. М. Замятин, К. В. 
Русаков, кандидат в члены 
ЦК КПСС А. М. Александ
ров, член Центральной реви
зионной комиссии КПСС 
А. И. Блатов.

Среди провожавших был 
посол ГДР в СССР Г. Отт.* * *

БЕРЛИН. 27. Сегодня в 
столицу ГДР для участия в 
Конференции коммунистиче
ских и рабочих партий Евро
пы прибыла делегация Ком
мунистической партии Со
ветского Союза, возглавляе
мая Генеральным секрета
рем ЦК КПСС товарищем- 
Л. И. Брежневым.

В состав делегации входят 
кандидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев, сек
ретарь ЦК КПСС К. Ф. Ка
тушев.

На аэродроме Шенефельд 
товарища Л. И. Брежнева 
сердечно приветствовали Ге
неральный секретарь ЦК 
СЕПГ Э. Хонеккер, члены 
Политбюро ЦК СЕПГ Г. Ак- 
сен, X. Зиндерман, В. Лам- 
берц, Э. Мильке, Г. Миттаг, 
Э. Мюккенбергер, К. Науман, 
П. Фернер, В. Штоф.

Среди встречавших были 
посол СССР в ГДР П. А. Аб- 
расимов, главнокомандующий 
Группой советских войск в 
Германии генерал армии 
Е. Ф. Ивановский.

Пионеры преподнесли то
варищу Л. И. Брежневу, 
членам делегации букеты 
цветов.

(ТАСС).

ПРЕБЫВАНИЕ
ДЕЛЕГАЦИИ ВЦСПС

БЕРН. Стремление рас
ширить связи между проф
союзами СССР и Швейца
рии выразили представи
тели ВЦСПС и Объединения 
швейцарских профсоюзов 
(ОШП) в ходе состоявших
ся здесь переговоров меж
ду советской профсоюзной 
делегацией и руководителя
ми ОШП.

Советская профсоюзная 
делегация по приглашению 
ОШП находилась с 20 по 27 
июня с дружеским визитом 
в Швейцарии. Она посетила 
ряд городов, побывала на 
предприятиях, встретилась с 
профсоюзным активом, тру
дящимися Швейцарии.

В ходе дружеских бесед 
с председателем ОШП 
Э. Каноника и руководите
лями отраслевых профсою
зов делегация ВЦСПС рас
сказала о деятельности со
ветских профсоюзов по 
дальнейшему повышению 
жизненного уровня трудя
щихся СССР в свете реше
ний XXV съезда КПСС. 
Руководители ОШП со сво
ей стороны информировали 
советскую делегацию о за
дачах и проблемах, стоящих 
перед швейцарским профсо
юзным движением в обста
новке экономического кри
зиса, охватившего страны 
Запада.

обходима поддержка мини
мум ИЗО делегатов.

По мнению большинства 
политических обозревате
лей, до начала националь
ного съезда республиканской 
партии, который открывает
ся 16 августа в Канзас-Сити, 
вряд ли кому-либо из двух 
претендентов удастся обес
печить себе необходимую 
поддержку, и главная борь
ба будет перенесена на съезд. 
В любом случае, пишут га
зеты, республиканцы подхо
дят к своему съезду раско
лотыми.

НОВОЕ ГОСУДАРСТВО 
В ИНДИЙСКОМ ОКЕАНЕ

АДДИС-АБЕБА. В ночь 
на 29 июня обретает незави
симость одна из последних 
английских колоний — Сей
шельские острова. Когда в 
полночь в столице архипе
лага — Виктории будет 
спущен «Юнион Джек» и 
поднят вместо него красно- 
бело-голубой флаг Сейшель
ской Республики, закончится 
166-летнее колониальное
господство Англии над этой 
группой небольших остро
вов, расположенных на эк
ваторе в Индийском океане, 
к востоку от африканского 
континента.

С тяжелым наследием 
вступают Сейшелы в период 
независимого существования.

Уже стало традицией сверд
ловских комсомольцев — День 
советской молодежи отмечать 
большими спортивными празд
никами. В июне кончается пер
вый этап многоборья ГТО на 
призы «Комсомольской прав
ды» и начинается второй.

В одиннадцатый раз в 
Свердловске прошла традици
онная комбинированная эста-

команда «Луч-1» и на треть-
ем — 
мены.

В

уралмашевские спорте-

командах коллективов

Артемовский
Каждый из участников

района вручены переходящие 
кубки комитета по организа
ции фестиваля и почетные 
грамоты Пригородного райко
ма ВЛКСМ.

фета «Юность», главным 
стом этого праздника 
улицы города.

На эстафетные старты

ме- 
стали

на
этот раз вышли команды из 23 
коллективов физкультуры, око
ло трехсот спортсменов пове
ли спор в трех группах за
кубки Свердловского
ма ВЛКСМ главной
ды этих соревнований.

Борьба проходила 
бескомпромиссно. В

горко- 
награ-

остро, 
первой

группе, где собрались предста
вители свердловских флагма
нов физкультуры и спорта, 
команды крупных промышлен
ных предприятий, вначале на 
победу претендовали три кол
лектива: спортивные клубы 
«Калининец», «Уралмаш» и 
спортсмены Верх-Исетского 
завода. Но на первом вело
сипедном этапе представитель 
визовцев уронил эстафетную 
палочку, и потерянного вре
мени было достаточно для то-
го, чтобы команда ВИЗа вы-
была из претендентов на при
зовые места, а в борьбу лиде
ров включились спортсмены 
коллектива физкультуры «Луч», 
которые выступали тремя 
командами и стали призерами 
во всех трех группах.

Судьбу приза в первой груп
пе решили гребцы из спортив
ного клуба «Калининец», кото
рые получили эстафетную па
лочку вместе с соперниками из 
«Луча» и «Уралмаша», но су
мели обойти их на веслах и 
первыми вручить эстафету сво-

Обе стороны отметили 
большое значение дальней
шего утверждения принци
пов мирного сосуществова
ния государств с различным 
общественным строем. Была 
подчеркнута важность еди
ных выступлений различных 
отрядов международного 
профсоюзного движения за 
всеобщее разоружение и мир 
в соответствии с решениями 
общеевропейского совеща
ния в Хельсинки.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ
КАМПАНИЯ Б США

физкультуры второй группы 
лучший результат показали 
легкоатлеты, велосипедисты и 
гребцы «Луча-2», они прошли 
дистанцию за 28 минут 36,8 се
кунды. На втором месте — 
команда спортивного клуба 
«Импульс», и на третьем — 
участники эстафеты из спор
тивного клуба «Факел».

Среди участников соревно
ваний по третьей группе вновь 
победили спортсмены «Луча», 
на этот раз их третья коман
да, пронесшая эстафету за 31 
минуту 17 секунд. На втором 
месте спортсмены домострои
тельного комбината и на тре-
тьем — коллектив 
ры издательства 
рабочий».

физкульту- 
«Уральский

Нижний Тагил

Большим водным праздни
ком на городском пруду от
крылся здесь День молоде
жи. Свое мастерство проде
монстрировали яхтсмены. С 
разнообразной программой 
выступили спортсмены Дзер
жинского района. Активное 
участие приняли в праздни
ке молодые рабочие Урал
вагонзавода.

Молодежь страны привык
ла отмечать свой праздник 
не только спортивными побе
дами. но и трудовыми свер
шениями. На городском ми
тинге, посвященном отправке 
студенческих строительных 
отрядов на стройки области, 
перед собравшимися высту
пил первый секретарь горко
ма ВЛКСМ В. Перхуров. 
9 отрядов тагильских студен
тов приняли клятву бойцов 
ссо.

В городском парке культу
ры и отдыха в День совет
ской молодежи была органи
зована книжная ярмарка, ра
ботали многочисленные ат
тракционы, демонстрирова
лись модели одежды для лет
него сезона.

Здесь также состоялся 
большой праздничный кон
церт. поставленный силами 
комсомольско - молодежных 
коллективов города. В кон
церте приняли участие во
кально - инструментальный 
ансамбль «Эридан» и ан
самбль бального танца из 
ГПТУ-58.

Вечером в Доме культуры 
имени А. С. Попова перед 
жителями Артемовского вы
ступили гости из Йошкар- 
Олы — вокально-ицструмен- 
тальный ансамбль «Элнет». 
После концерта здесь про
шел молодежный танцеваль
ный вечер.

На стадионах Артемовско
го был проведен городской 
финал соревнований по мно
гоборью ГТО на приз газеты 
«Комсомольская правда», со
стоялись другие спортивные 
состязания. В школах прохо
дили выпускные балы. В ки
нотеатрах города шли кино
фильмы о молодежи.

Карпинск

команды награжден подпис
кой на журнал «Молодой 
коммунист». Второе и третье 
места достались спортсменам 
электромашиностроител ь н о- 
го и машиностроительного 
заводов.

Пригородный
район

В поселке Черноисточинск 
Пригородного района про
шел традиционный фести
валь, посвященный Дню со-
ветской молодежи. Открыл
ся фестиваль праздничным 
парадом, в котором при- 

участие представи-няли 
тели промышленных пред-
приятии и хозяйств района. 
После торжественного ше
ствия состоялось возложе
ние венков к подножию 
обелиска воинам, павшим в 
Великой Отечественной вой
не. Над поселком был поднят 
флаг фестиваля.

Праздник молодежи райо
на проводился по двум груп
пам, в одну из которых вхо
дили делегации крупных 
промышленных предприятий 
и совхозов, в другую —
представители небольших
поселков и деревень. Про-

Кировград

Традиционно в связи с 
празднованием Дня молоде
жи по всей стране проводит
ся Неделя молодежного 
фильма. В течение этой Не
дели молодые смотрят луч
шие советские фильмы о 
жизни своих ровесников, о 
проблемах, которые волнуют 
молодежь, создатели филь
мов встречаются со своими 
молодыми зрителями.

Проводится Неделя моло
дежного фильма и в нашей 
области. Особенно интересно 
проходит она в Кировграде.
Ее организаторы горком
ВЛКСМ и дирекция одного 
из лучших в городе киноте-
атров кинотеатра «Спут-

Традиционная комбиниро
ванная эстафета «Юность». 
Восемнадцатый раз прово
дилась она нынче в День со
ветской молодежи в Карпин- 
ске. Представители всех 
ведущих комсомольских ор
ганизаций города приняли в 
ней участие.

Сила, ловкость, смелость,

грамма фестиваля была раз
нообразной. Она включала в 
себя спортивные соревнова
ния по футболу, волейболу, 
легкоатлетическую эстафету, 
смотр молодых талантов — 
самодеятельных певцов, тан
цоров, чтецов.

Вечером были подведены 
итоги молодежного праздни
ка. По первой группе побе
дителями стали делегаты 
поселка Черноисточинск, по 
второй группе, первое место 
было присуждено представи-

ник». По существу, традици
онная Неделя проводится 
здесь в течение всего меся- ■ 
ца: начиная с 9 июня, каж
дую среду в кинотеатре де
монстрируются молодежные 
фильмы. Неделя вылилась в 
фестиваль художественных: 
фильмов, который проходит! 
пбд девизом «Наш молодой* 
современник».

Были показаны фильмы: 
«Я служу на границе», «Мо
лодые», «Переступи порог», 
а завтра — в последнюю сре
ду июня — фестиваль за
вершится демонстрацией* 
фильма «Это мы не прохо-’ 
дили» известного советско
го кинорежиссера Ильи Фрэ- 
за. Как правило. показы 
фильмов предварялись рас
сказом об их создателях.

Был проведен также кино
утренник для детей. Самые 
юные зрители — ребята из 
городского пионерского ла-

ВАШИНГТОН. В ходе 
проходящей в США изби
рательной кампании продол
жается выдвижение де
легатов на национальные 
съезды, республиканской и 
демократической партий, ко
торые должны определить 
официальных кандидатов на 
пост президента на предстоя
щих в ноябре президентских 
выборах.

Еще в четырех штатах— 
Миннесоте, Монтане, Айдахо 
и Нью-Мексико—состоялись 
заседания организации рес
публиканской партии. В Мин
несоте победил Дж. Форд, 
заручившийся поддержкой 
почти всей делегации этого 
штата, однако в трех других 
штатах все избранные деле
гаты оказались сторонника
ми его соперника, бывшего 
губернатора штата Калифор
ния Р. Рейгана. В итоге 
Дж. Форд располагает сейчас 
1064 голосами, а Р. Рей
ган — 994. Для выдвижения 
кандидатуры на съезде не-

В РОЛИ ОККУПАНТОВ
ТОКИО. Командование 

американских войск на Оки
наве уведомило местные 
японские власти о том, что 
отряды морской пехоты 
США проведут боевые ар
тиллерийские стрельбы на 
острове в первых числах 
июля.

Это двенадцатые по счету 
учения, которые проводят 
войска США на Окинаве 
после возвращения острова 
Японии. Кроме того, боевые 
стрельбы морской пехоты 
трижды отменялись на про
тяжении последнего года в 
связи с протестами местного 
населения. В марте 1975 го
да группа активистов пре- 
фектурального отделения 
всеяпонского совета борьбы 
за запрещение атомного и 
водородного оружия проник
ла на полигон и сорвала на
мечавшиеся учения.

Как сообщило агентство 
Киодо Цу Син, руководство 
совета решило созвать чрез
вычайное заседание исполко
ма, чтобы наметить конкрет
ные меры протеста против 
предстоящих стрельб,

Главные свои надежды 
население нового государст
ва связывает с развитием 
туризма. Для этого здесь су
ществуют все условия: жи
вописные горы, многочислен
ные песчаные пляжи, об
рамленные рощами кокосо
вых пальм, ровная и неиз
менно солнечная, нежаркая 
погода, экзотическая флора 
и фауна.

(ТАСС, 28 июня).

геря посмотрели художе-
ственный фильм «На войне 
как на войне».

пчжва 
рмсомольских 

OB-tcmeù

ПЛЕНУМЫ
Прошел пленум Красноуфим

ского горкома ВЛКСМ. На нем 
обсуждался вопрос о работе 
комсомольских организаций 
по профилактике правонару
шений среди молодежи и несо
вершеннолетних и задачах го
родской комсомольской орга
низации по дальнейшему уси
лению правового воспитания 
молодежи в свете решений 
XXV съезда КПСС, XVII съезда 
комсомола и VII пленума обко
ма комсомола.

С докладом на пленуме выс
тупил второй секретарь гор-

кома комсомола С. Коновалов.
Было принято постановле

ние и утвержден план ком
плексных мероприятий по про
филактике правонарушений 
среди молодежи.

В работе пленума принял 
участие секретарь Красно
уфимского горкома КПСС В. С. 
Пастухов.

* * *
На расширенном пленуме 

Краснотурьинского горкома 
комсомола обсуждались итоги 
XXV съезда КПСС. Был рас
смотрен организационный во
прос. В связи с утверждением 
заведующим отделом комсо
мольских организаций обкома 
ВЛКСМ от обязанностей пер
вого секретаря горкома комсо
мола освобожден А. Вострецов. 
Первым секретарем горкома 
комсомола избран А. Синдя- 
ков, вторым — В. Гайдуков.

В работе пленума принял 
участие и выступил с док
ладом делегат XXV съезда 
КПСС, первый секретарь гор
кома КПСС Н. М. Тишкин.
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КОМСОМОЛЬСКАЯ ПОЛИТУЧЕБА

ПРОПАГАНДИСТ 
ПО ПРИЗВАНИЮ
Комсомольцев из конструк

торского бюро завода транс
портного машиностроения 
имени Свердлова с Атласом 
Гарифовичем Шакировым объ
единяет не только место ра
боты. Уже несколько лет Ат
лас Гарифович ведет зачятия 
в кружке комсомольской по
литучебы.

Когда секретарь парторга
низации предложил стать про
пагандистом, Атлас Гарифо
вич не сразу согласился: опы
та подобной работы у него 
не было. Как выстроить лек
цию, войти в контакт с ребя
тами? В кружке — 12—15 слу
шателей в достаточной мере 
начитанных и эрудирован чых. 
Сейчас он признается:

— Боялся, что разволнуюсь 
и скомкаю занятие.

Готовился Атлас Гарифович 
к первому занятию тщательно. 
Прочитал много литературы, 
долго сидел в кабинете полит
учебы. Говорят, что дебют 
удался. Ребятам лекция по
нравилась. А сам он этим за
нятием остался недоволен: не 
все вышло так, как хотелось. 
И по содержанию, и по фор
ме. Нужно было еще самому 
учиться. Очень помогли се
минары, которые проводились 
в райкоме партии.

Теперь у Атласа Гарифовича 
сложилась вполне определен
ная форма занятий. 20—30 
минут — лекция. Потом вмес
те со слушателями разбирают 
интересующие их вопросы по 
данной теме. И семь-десять 
минут в конце занятия посвя
щают международной полит
информации. Принцип Атласа 
Гарифовича — ничего лишне
го: ни фактов, ни слов.

— Стараюсь оперировать 
фактами малоизвестными и 
емкими, — рассказывает Ша
киров. — События важны не 
сами по себе, а в связи с 
другими, когда они сливаются 
в целостное представление о 
мире. Чтобы понять логику 
событий, ход их развития, ча
до проследить за ними хотя 
бы в течение месяца. Читаешь 
для этого все, что писали га
зеты, журналы в этот пеоиод

Вначале много времени у 
него уходило на подготовку 
к занятиям. А потом научился 
фильтровать информацию, от
бирать важное, существенное 
именно в данный момент. По
явился и навык в пропаган
дистской работе.

Атлас Гарифович считает, 
что общественное поручение 
должно быть постоянным, а 
не кратковременным. Тогда 
глубже вникаешь в его суть, 
в особенности работы, отра
батываешь технику. Поэтому 
оно и ощущается не как до
полнительная нагрузка, а как

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«НА ПРОЧНОМ ФУНДАМЕНТЕ»
В статье «На прочном 

фундаменте», опубликован
ной в газете 22 мая, шла 
речь о проблемах рационали
заторов цеха механической 
обработки крупных деталей и 
узлов машин Уралмаша. Се
годня мы публикуем ответ на 
статью:

«Сообщаю, что на Урал
машзаводе имеются случаи, 
когда сроки внедрения пред
ложений не выдерживаются 
в связи с большой трудоем
костью предлагаемых при
способлений, постоянным пе
регрузом инструментальных 
цехов и отсутствием экспери
ментальной базы у отдела 
рационализации и изобрета
тельства.

такая же обычная обязан
ность,

Шакиров признался, что 
когда читает газеты, то ловит 
себя на том, что невольно от
бирает материал, отмечает, 
что пишут по тому или иному 
вопросу.

Он много внимания уделяет 
применению полученных зна
ний в жизни. В нынешнем го
ду, например, он вел занятия 
в кружке «Основы правовых 
знаний». Он считает, что пра
вовые знания нужны повсе
дневно. К тому же, как ска
зал Атлас Гарифович, «от об
щения с людьми и сам обога
щаешься знаниями, опытом».

Мне рассказывали об одном 
рабочем-аппаратчике химиче
ского производства, коммуни
сте. Мастер, характеризуя его, 
случайно обронил: «Он от
личный пропагандист». «Это 
его поручение?» — поинтере
совалась я. «Нет, — просто 
сказал мастер. — Почему обя
зательно быть пропагандистом 
по поручению? Человек умеет 
правильно объяснить спорный 
вопрос, разобраться в любой 
политической ситуации. Сам 
поймет и другим объяснит. 
Человек, который политически 
грамотен, коммунист в полном 
смысле слова». Да, пропаган
дистское искусство — это по
казатель политической зре
лости человека, степени убеж
денности, активной жиз
ненной позиции. Это уже 
характер человек. Иногда счи
тают: для лектора главное — 
насытить свой рассказ инфор
мацией. А как он ее подаст— 
неважно, потому что цен
ность ее не в форме, а в 
содержании.

Да, современного рабочего 
одними эмоциями не убедить. 
Он требует фактов, но фактов, 
хорошо, грамотно и эмоцио
нально поданных. Манера лек
тора говорить, умение дер
жать себя перед аудиторией, 
войти с ней в эмоциональный 
контакт — важная составная 
часть его мастерства. Отзыв 
«хорошо говорит», когда речь 
идет о лекторе, — не словес
ный штамп, а практическая 
оценка способностей пропа
гандиста, его умения найти 
контакт с аудиторией.

— Атлас Гарифович говорит 
очень легко, раскованно, — 
сказал о нем Аркадий Чернец
кий, член комитета ВЛКСМ.— 
Этим он привлекает ребят.

Доброжелательный, спокой
ный тон Шакирова, действи
тельно, очень располагает к 
беседе. И теперь уже можно 
уверенно сказать: Шакиров — 
пропагандист не только по 
поручению, но и по призва
нию.

Л. МОИСЕЕВА, 
студентка УрГУ.

Что касается изобретения 
Г. А. Старцева, о котором 
шла речь в статье, то оно не 
используется в производстве 
по вине цеха № 96. Заказ на 
изготовление цехом не оформ
лен и изобретение не зареги
стрировано в ОРИЗе. К цеху 
будут приняты соответствую
щие меры воздействия, чтобы 
в кратчайший срок указан
ное техническое решение на
шло свое применение в произ
водстве.

А. СОКОЛОВ, 
начальник отдела 

рационализации 
и изобретательства 

Уралмашзавода».

I ВЫПУСКНОГО
У НАС
НЕ БЫЛО

| Каждый раз, когда прихо- 
| дит июнь, когда школы живут 
И волнующей экзаменационной 
И порой, встречаясь с мальчиш

ками и девчонками в нарядах 
выпускного бала, я вспоминаю 
свой десятый «б» предвоенного 
выпуска школы № 68 Сверд
ловска.

Эта незабываемая пора не 
изгладится из моей памяти до 
конца жизни. Мы с нетерпе
нием ждали окончания кани
кул. чтобы скорее собраться 
всем вместе, ведь у каждого 
было что рассказать своим 
товарищам. А наши славные, 
скромные мальчики! Никогда 
с их стороны мы, девочки, не 
чувствовали ни превосходства, 
ни пренебрежения, наоборот, 
она всегда считались с нашим 
мнением, и все наши меро
приятия, школьные или в часы 
досуга, мы проводили только 
совместно. Мы знала не 
только, как и где живут наши 
одноклассники, но и о наших 
будущих планах.

...Выпускного вечера мы не 
успели отпраздновать. Нача
лась война, которая разрушила 
наши мечты и изменила наши 
планы. Мальчики были приз
ваны в армию, направлены в 
военные училища, а большин
ство девочек пошли работать 
на Уралмашзавод, чтобы за
менить уходящих на фронт 
старших товарищей. Однажды 
ночью нужно было освобо
дить школу под опорный пункт 
для военкомата, и мы, уже 
окончившие школу, за пол
часа, по цепочке, оповестили 
друг друга (хотя жили в раз
ных концах района), собра
лись в школе

Почти все наши мальчики 
были участниками Великой 
Отечественной войны. Многие 
из них не вернулись с полей 
сражений. Это Виктор Кандау
ров, Петр Казанцев. Василий 
Артемов. Борис Иванов, и мы, 
оставшиеся в живых, безмерно 
скорбим о наших школьных 
друзьях.

Теперь нам уже за пятьде
сят. У многих дети старше 
теперешних десятиклассников, 
но ежегодно, в Пень Победы, 
мы навещаем нашу школу или 
собираемся у кого-нибудь из 
наших одноклассников, и вос
поминаниям нашим нет кон
ца мы снова становимся юны
ми. вспоминаем своих друзей 
наших учителей...

Многие из моих одноклас
сников закончили вузы, тру
дятся на предприятиях и в уч- 

I рождениях Свердловска. На
пример, А. И Елисеев и И. Д. 
Пушкарев стали конструкто
рами, К. Н. Шароварин — за
служенный врач РСФСР.

Наплывает волной «школь
ный вальс» Танцуют девчон
ки в белых платьицах и парни 
в строгих костюмах. Выпуск
ной бал... Первый бал в их 
жизни. И пусть он будет не 
грустным, а счастливым.

В. ЧЕРЕМНЫХ, 
инженер Уралмашзавода.

В НАШЕМ сегодняш
нем разговоре прини
мают участие выпуск

ники школ Свердловска и 
Березовского.

ЛЕНА КУТУЗОВА, школа 
№ 145. Свердловск:

— Быстро промчались 
школьные годы. 10 лет слов
но один год. Вот уже за
кончились выпускные экза
мены, а там... там самый 
трудный предмет — выбор 
жизненного пути. Я знаю, 
что, закончив школу, я обя
зательно войду в свой преж
ний десятый. Сяду за свою 
парту. 10 лет я сидела здесь, 
писала сочинения, «сдувала» 
контрольную по физике и 
даже оставила свои ини
циалы.

Зайди в свою школу и ты. 
Не торопись уйти, пройдись 
еще раз по ее коридорам и 
классам. Загляни в актовый 
зал, где на выпускном вече
ре. страшно смущаясь, твой 
одноклассник приглашал те
бя на танец.

Продли минуты расстава
ния...

МИША РОЩЕКТАЕВ, 
школа № 10, Свердловск:

— Вот и пришло оно —

Закончились выпускные экзамены. Получен аттестат о сред
нем образовании, но это еще не значит, что вам пришла пора 
прощаться со школьными учебниками. По-видимому, очень 
скоро они снова понадобятся вам, уже абитуриентам-76. И вот 
тогда-то и вспомните горячие экзаменационные дни.

Но не получится ли у вас так, как это было с Вовой?

Когда
разбудит

Лето. Прекрасное время ка
никул и отпусков. Феерия во
дяных брызг, свежесть лесного 
утра, веселого ребячьего го
мона звуков пионерского гор
на над рекой. Лето. Сколько 
несет оно радостей и открытий, 
интересных поездок, новых 
встреч и знакомств..

Вот таким, немного необыч
ным, очень веселым и счаст
ливым стало нынешнее лето 
для учеников старших клас
сов школ Ленинского района 
города Свердловска. Тех, кто 
приехал на первую смену в 
спортивно-трудовой лагерь, 
расположенный на территории 
овощесовхоза «Свердловский».

У каждого класса, который 
здесь называется отрядом и 
носит красивое название: 
«Альте паруса», «Буревестник», 
«Мир»— свое задание, норма. 
Обычно ребята справляются с 
этим до обеда. Тем, кто отста
ет, приходится доделывать пос
ле. Хорошо ли трудятся школь
ники?

— Очень, — говорит глав
ный агроном совхоза Галина 
Николаевна Титарева. — Все 
стараются, качество работы 
превосходное. Да и потом, 
польза-то какая огромная — 
поработав по нескольку часов 
в день, ребята выполняют то, 
что делают обычно приезжаю
щие к нам на подмогу рабочие 
свердловских предприятий. 
Сейчас те, практически, осво
бождены от выездов к нам.

К обеду все отряды собира
ются у столовой. Быстро 
умывшись, сбросив рабочую 
одежду, принарядившись, са
дятся за столы, где уже дымит
ся вкусный борщ и аппетитное 

пюре.
Потом наступает время для

СЕДЬМОЙ УРОК ПРОЩАНИЕ
СО ШКОЛОЙ-ЭТО...

расставание со школой. И го
товое сорваться: «Скорее бы 
вырваться!» — застрянет в 
груди, едва подумаешь обо 
всем по-настоящему. Многое 
уйдет в прошлое: сборы ме
таллолома, когда мы, обле
пив старую «Волгу», тащили 
ее на школьный двор, школь
ные походы, и волейбол, 
и каша, и песни, вечера, ко
торые нас сближали, сдела
ли дружными. Да все разве 
перечислишь! Были, конеч
но, неприятности, мы плохо 
умеем переносить замечания, 
особенно касающиеся нашей 
внешности. Когда нас, как 
маленьких, заставляли под
стригаться. А таких замеча
ний было больше чем до
статочно. Но в общем-то все 
это уже становится для пас 
«историческим прошлым». И

солнце
отдыха, спортивных игр, эста
фет, соревнований, прогулок. 
Каждый выбирает то. что ему 
больше по душе. Мальчики, 
учащиеся школы № 10, торо
пятся на волейбольную пло
щадку. Кто-то отправился за
горать. Девочки, сев полукру
гом, поют только что выучен
ную песню.

А вечером, вечером обяза
тельно случается что-нибудь 
интересное. То вдруг на ли
нейке поздравят с днем рожде
ния именинника и подарят ему 
огромный букет цветов. То со
берутся все на конкурс «Та
ланты среди нас» и окажется, 
что Галя Маркова из десятой 
школы чудесно танцует, а дру
гой ученик этой же школы 
Олег Сысоев — незаурядный 
акробат, а Витя Ивановский из 
школы № 65 — прекрасный 
чтец. Еще понравился всем ор
ганизованный здесь конкурс 
инсценированной туристской 
песни, конкурс на лучшее ис
полнение политической песни. 
Ну, а уж танцы пользуются 
неизменной популярностью у 
ребят.

— Хорошо у вас в лагере?
— Здорово! — сказала Катя 

Шатохина из школы № 65. —Мы 
здесь все очень сдружились, 
нашли новых друзей среди ре
бят других школ. научились 
работать. Многие из нас впер
вые столкнулись с сельскохо
зяйственным трудом. Здесь 
очень весело и интересно.

Вот так живут, трудятся и от
дыхают в этом лягече побятя.

О. ВАСИЛЬЕВА.
НА СНИМКАХ: утро; с рабо

ты; на волейбольной площад
ке; Оля Шатрова, ученица шко
лы № 10.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

это прошлое каждому из нас 
дорого.

Пройдет совсем немного 
времени, и мы уже станем 
взрослыми. Неужели все 
действительно уйдет в прош
лое? И позади останется та
кая долгая и так быстро про
мелькнувшая школьная 
жизнь?

ЛЮДА КАЛМЫКОВА, 
школа № 2, Березовский:

—• Расставание со шко
лой для меня прежде все
го — расставание с учителя
ми, с любимыми преподава
телями. В каждом классе 
есть свой, самый дорогой 
учитель. У нас — Мира Вик
торовна Березняк. Она сей
час — завуч, но раньше бы
ла у нас классным руково
дителем и преподавала ино
странный язык. За что лю
бим мы ее? За строгость и

ПОДУМАЕМ ВМЕСТЕ

в жизни тип «нн везло»
По натуре своей Вовка был 

лентяй, и в жизни ему не 
везло. Не везло реши
тельно с самого начала, с 
того самого дня, ког
да его, ревущего и упираю
щегося, привели в школу. Там 
Вовка рисовал всякие палочки 
и кривые, с трудом преодоле
вая желание вместо унылой 
тощей палочки изобразить 
здоровый черный автомат. 
Впрочем, со школой Вовка 
скоро примирился. Папа и ма
ма не раз рассказывали ему, 
что после школы можно стать, 
кем угодно, — хоть матросом, 
хоть космонавтом, и Вовка, 
призадумавшись, решил, что, 
раз дела обстоят именно так, 
школу придете я-таки ему за
кончить.

...Он и сам плохо помнил, 
когда же это произошло. В 
седьмом классе? В восьмом? 
Вовку вызвали к доске, и он 
стоял там, переминаясь с ноги 
на ногу, внимательно изучал 
какой-то плакат, висевший на 
стене, и решительно не пони
мал, что же именно от него 
хотят. На доске были нарисо
ваны векторы, но Вовка не 
только не знал правила и-х 

справедливость. За то, что 
она, как никто, умеет соз
дать атмосферу взаимопони
мания и никогда ни к кому 
не останется безучастной.

С ней интересно и просто, 
порой кажется, что Мира 
Викторовна — одного воз
раста с нами. Мы многому 
научились у нее. И, конечно, 
нам очень трудно будет рас
ставаться.

ЮРИИ ЧИСТЯКОВ, шко
ла № 2, Березовский:

— По-разному сложатся 
наши судьбы. Лет через 
пять — шесть интересно бу
дет встретиться, посмотреть, 
что же из нас вышло? Как 
сумели мы реализовать все, 
заложенное школой? У всех, 
очевидно, получится по- 
своему.

Эля Хафизова решила

сложения и вычитания, но и с 
трудом припоминал, что они 
из себя представляют такое. 
Садясь на место и недоумен
но разглядывая жирную от
вратительную двойку в днев
нике, Вовка приоткрыл учеб
ник, чуть перелистал его и 
даже присвистнул от удивле
ния; учебника он уже давно 
не открывал, и эти самые век
торы, как и многое другое из 
пройденного материала, видел 
в первый раз. Он начал было 
читать учебник, но скоро это 
ему надоело, и он махнул ру
кой.

По физике Вовка потихо
нечку с «троек» сполз на 
«двойки». Не лучше обстояло 
дело и с другими науками. 
Алгебру и геометрию Вовка 
вроде бы и понимал, но уж 
больно быстро забывалось есе 
то, что следовало бы помнить.

Время от времени Вовка все 
же садился за уроки. Он пре
красно понимал, что ему нуж
ны хорошие оценки по точным 
наукам. Не для себя, нет. — 
для аттестата. Аттестат же Вов
ке нужен был для поступле
ния в университет, 

стать учителем, у нее долж
но получиться, Люда Калмы
кова — врачом. 'Ганя Реди- 
кульцева — библиотекарем. 
Мне очень хочется, девочки, 
чтобы сбылись ваши мечты.

Профессия, мечта о ней 
рождается в школе. Поэтому 
расставание со школой — 
вещь весьма относительная. 
Прогремел выпускной бал, 
наступило продолжение нача
того, хочется, конечно, что
бы оно было удачным даже 
у тех ребят, кто еще не вы
брал главное дело в жизни. 
Я уже давно решил посту
пать в военно-морское учили
ще. Хочу испытать себя на 
стойкость. ведь военным 
быть нелегко. И школа в 
моем выборе сыграла далеко 
не последнюю роль, так спа
сибо ей за это.

Прощание со школой — 
это... В классе тридцать уче
ников, а нет одинаковых 
мнений, как нет одинаковых 
характеров. Но все же об
щее настроение объединяет 
сейчас их всех. Тревога, ожи
дание, мечта о будущем. А 
беспокойные встречи юности 
все зовут, все манят в даль
нюю дорогу. Вы слышите 
этот тревожный зов?

В летние каникулы после де
вятого класса Вовка собрался 
выучить все. Он так прочно 
утвердился в своем решении, 
что не поленился даже соста
вить план, в каковом было на
мечено, когда и что нужно бы
ло выучить. Но лето пролете
ло неожиднно быстро, и вско
ре Вовка с трепетом душев
ным вошел в свой класс. 
Итак, последний год!

День за днем, урок за 
уроком приближались экзаме
ны. Вот они уже совсем близ
ко... Вот и первый. Трудно, 
очень трудно. Вовка — целы
ми днями сидит за конспекта
ми, учебниками, пытается лихо
радочно вникнуть в прочитан
ное...

Но время, время... Если бы 
не те «двойки» и «тройки», ко
торые он получал тогда, год 
назад... До чего же он был 
глуп| «Назло не буду учить»,— 
вспомнилось ему.

...Вовка сидит над учебни
ком. Глаза его слипаются, но 
он упорно пытается вникнуть 
в явление термоэлектронной 
эмиссии...

О. КУДРЯШОВА.

МЫ въехали на терри
торию Среднеураль
ского природного пар

ка. Слева — Ревдинское во
дохранилище. Берег по ту 
сторону—зона активного от
дыха, —комментирует Алек
сандр Добров, общественный 
инспектор по охране приро
ды.

На берегу Ревдинского во
дохранилища — многолюд
но... Пляж заполнен любите
лями покупаться и позаго
рать: тут и пожилые люди, 
и родители с детьми. Здесь 
удобно отдыхать, все усло
вия: гостиница и кафе, авто
стоянка и кинозал... Здесь 
же, в музее, можно позна
комиться с растительным и 
животным миром Урала, 
узнать историю края... Ну, 
а непоседы—те с экскурсо
водом отсюда направляют
ся по учебным тропам на 
Шунут - камень, в живопис
ный район реки Серга. на 
Азов - гору.

Но есть уголки парка, ку
да попасть можно только по 
специальным пропускам — 
это резерваты, зоны заповед
ного режима, где могут ве
сти исследования только 
ученые и сотрудники парка.

Однако не торопитесь об
ращаться за справками в эк
скурсионное бюро или 
брать билет до Ревды — 
парка пока еще нет.

Только Александр Доб
ров, руководитель инициа
тивной группы при обкоме 
ВЛКСМ по созданию парка, 
да его многочисленные по
мощники, в основном сту
денты университета, — мо
гут ярко и конкретно пред

ставить себе, как будет 
застроена зона активного 
отдыха, и какие дороги свя
жут Шунут-камень с доли
ной Серги, и где разместят
ся пасеки и другие хозяйст
венные зоны, и где — резер
ваты.

Но парк будет. Он вне
сен в план перспективного 
развития Свердловской об
ласти. ' А проект технико
экономического обоснования 
парка, составленный ини
циативной группой, уже об
суждался и был одобрен на 
ученом совете Института 
экологии растений и живот
ных УНЦ АН СССР, на 
объединенном заседании со
ветов молодых ученых ву
зов. НИИ и академических 
институтов Свердловска, на 
заседании постоянной депу
татской комиссии по охране 
природы областного Совета 
депутатов трудящихся.

Парк будет. Потому что 
современному городскому 
человеку необходимо обще
ние с природой, которое 
нельзя заменить никакими 
книгами, спектаклями, кино
фильмами. прогулками по 
городу...

Парк будет. Потому что 
именно природные парзш по
зволяют добиться комплек
сной охраны естественных 
ландшафтов, позволяют ве
сти научные исследования 
и в то же время дают воз
можность людям хорошо от
дохнуть, воспитывают лю
бовь к природе...

Однако для того, 
чтобы Среднеураль
ский природный 

парк был создан, нужно ре

шить еще очень много про
блем, провести большую ра
боту...

И первая проблема — 
это восстановление лесов.

Навстречу нам тяжелые 
машины с прицепами, пыхтя, 

ЧЕЛОВЕК И ПРИРОДА

БЕРЕЧЬ СВОЮ ЗЕМЛЮ
поднимая клубы пыли, ве
зут лес. А справа и слева— 
следы делянок десяти-двад- 
цатилетней давности. Под
нимаются чахлые березки, 
осинки, кое-где торчат уце
левшие, одинокие сосны и 
пихты. Смотреть на такой 
пейзаж тягостно.

Да и на свежих делянках 
можно увидеть штабеля не- 
вывезенного леса, погублен
ный подрост...

— Вы б раньше сюда 
приехали. Сейчас что? По
вырублено много, вот и клю
чи исчезают, ручьи пересы
хают, — говорит один из ра
ботников лесхоза, с кото
рым мы встретились в пу
ти.

В самом деле, проблема 
рачительного отношения к 
лесу тесно связана с пробле
мой воды, так волнующей 
сейчас свердловчан. Выру
блены леса в долинах ре
чек — мелеют реки, падает 
уровень воды в озерах и 
водохранилищах... Чаще воз

никают и лесные пожары.
Территория будущего пар

ка — это владение Ревдин
ского, Нижнесергинского и 
Полевского леспромхозов и 
лесхозов. Работники этих 
хозяйств в первую очередь 

отвечают за то, чтобы руб
ки леса велись по-хозяйски, 
чтобы рубки ухода и сани
тарные рубки не оставляли 
в итоге печальных пустошей, 
чтобы лесовосстановитель
ные работы и действитель
но — восстанавливали лес!

Вот что сказал Г. И. Тол
стоухов, председатель Рев
динского городского совета 
Всероссийского общества ох
раны природы:

— Мы поддерживаем идею 
создания Среднеуральского 
природного парна. Сейчас 
большинство лесов на нашей 
части территории парна пере
ведены в леса первой группы. 
Значительную помощь лесни
кам оказывают школьные лес
ничества, ребята с увлечением 
ухаживают за лесопосадками... 
Это дает и воспитательный эф
фект.

Парк безусловно нужен. Лю
дям нужно где-то отдыхать. 
Мы решением горисполкома 
пока выделили в районе шесть 
мест отдыха — за каждое из 
них отвечает определенное 
предприятие... Пари позволил 
бы решить проблему отдыха 
и ревдинцев, и свердловчан... 
И, конечно, способствовал бы 

комплексной охране и рацио
нальному использованию на
ших природных ресурсов.

Сейчас 60 процентов ле
сов, расположенных на тер
ритории будущего парка, 
относятся к лесам первой 

группы лесопользования — 
там запрещены промышлен- 
ные рубки. Думается, что не
обходимо и остальные леса, 
которые расположены на 
территории парка, переве
сти в первую группу, с тем, 
чтобы сохранить, сберечь 
этот уголок Урала. Тем бо
лее, что сейчас работники 
Ревдинского леспромхоза 
начинают рубить горные 
темнохвойные леса по за
падному склону Коновалов- 
ского хребта в централь
ной части парка — прекрас
ные леса, каких немного 
осталось на Урале.

И, безусловно, шефство 
комсомольцев предприя
тий, школьников над лесом 
во многом может помочь 
работникам лесхозов вос
становить былую красоту 
лесов и стоки малых рек 
бассейнов Серги и Ревды.

ДРУГАЯ, и весьма 
важная проблема — 
это воспитание в 

людях любви к природе.— 

бережного отношения к 
нашему самому большому 
богатству.

К созданию парка это име
ет самое прямое отношение. 
В самом деле — на терри
тории будущего парка нахо

дится 11 памятников приро
ды.

Вот один из них — Шу
нут-камень. На скалах — 
надписи: каких только имен 
тут нет, кто только не оста
вил тут свои автографы! И 
ведь не поленились нести с 
собой краску, кисти...

Мне вспоминаются мои 
прогулки по лесам вдоль 
Финского залива. Это из
любленное место отдыха 
ленинградцев, и людей здесь 
бывает очень много, особен
но в воскресные дни. Но ни
где не увидите вы брошен
ных бумажек, сигарет, кон
сервных банок... Не говоря 
уж об «автографах» на ство
лах деревьев или валунах... 
Можно ли добиться и у нас 
такого порядка?

Вот мнение ТЫНУ РЕЙН- 
ВОЛЬДА, старшего инспек
тора по охране природы 
Лахемаасского националь
ного парка в Эстонии:

— Нужно около каждого 
памятника природы, поставить 
таблички с надписью, что это 

за памятник природы, его ос
новные характеристики...

А для любителей автогра
фов выделить специальный 
участок скалы или особую дос
ку, где желающие могли бы 
увековечить свое имя...

Мы у себя в парке уделяем 
очень большое внимание имен
но воспитательной работе, 
почти каждый из сотрудников 
парка выступает с лекциями в 
школах, на предприятиях...

Опыт Лахемаасского на
ционального парка, где в 
прошлом году отдохнуло 
шесть тысяч человек, а в 
перспективе его будут посе
щать в год 100 тысяч чело
век, еще раз убеждает нас 
в том, что создание таких 
парков — дело полезное 
и нужное.

И особую роль тут долж
ны сыграть комсомольцы и 
молодежь тех предприятий и 
организаций Ревды, Нижних 
Серег, Полевского, Сверд
ловска, которые отвечают за 
сохранность памятников при
роды.

В. БАРАНОВ, первый се
кретарь Ревдинского горко
ма ВЛКСМ:

— Мы заинтересованы в 
создании парка и будем помо
гать инициативной группе, 
пропагандировать эту идею 
среди комсомольцев Ревды. 
Чтобы пруды наши были чис
тыми, леса — богатыми...

В. ЛУКАШКИН, второй 
секретарь Нижне-Сергин- 
ского райкома ВЛКСМ, гово
рит:

— У нас в районе работники 
леспромхозов рубят леса, за
частую нарушая нормы. Серга 
и ее притоки мелеют, сохнут... 
Мы постараемся оказывать 
созданию парка действенную 
помощь, совместными усилия
ми можно многое сделать...

Мнение В. П. ЧИЖОВОЙ, 
кандидата географических 
наук, научного сотрудника

МГУ, секретаря секции ох
раняемых территорий Все
российского общества охра
ны природы:

— Сейчас часто обсуждают 
вопрос о туризме в заповедни
ках. Но у заповедника другие 
задачи и цели. И сам этот во
прос мог возникнуть именно 
из-за недостатков, из-за мало
го количества природных пар
ков. Их в СССР сейчас четыре. 
Заповедников — 107.

Разумеется, запозедник соз
дать проще и легче, затрат на 
него меньше. Природный парк 
требует же значительных ка
питальных вложений. Но это 
со временем окупится. Бассей
ны рек Бардыма, Серги — от
личное место для создания пар
ка.

Этим летом наш экспедици
онный отряд дружины по ох
ране природы геофака МГУ 
приедет сюда, на Урал, чтобы 
помочь составить ланшафтную I 
карту и карту рекреационного I 
центра ландшафта.

Этим летом на территории 
парка будут работать, со
бирать материалы для тех
нико-экономического обо
снования создания парка, 
для его будущего музея 
группы студентов и препода
вателей Уральского госуни- 
верситета, Уральского лесо
технического института, ря
да академических учрежде
ний Свердловска.

Но инициативной группе 
при обкоме ВЛКСМ по соз
данию парка нужна более 
действенная поддержка Уп
равлений лесного и охотни- 
чье-промыслового хозяйств, 
УНЦ АН СССР и других 
заинтересованных организа
ций, чтобы ускорить разра
ботку технико-экономическо
го обоснования парка и при
ступить к его строительству.

Г. ФЕДОРОВА.
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НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП
• ВЕНА. Против намере

ния властей повысить с 1 ию
ля в австрийской столице 
плату за проезд на трамвае в 
среднем на 35 процентов ре
шительно высказалась вен
ская организация Коммуни
стической партии Австрии. 
В письме, направленном бур
гомистру Вены, подчеркива
ется. что это второе за пос
ледние полтора года повыше
ние в первую очередь ударит 
по бюджету трудящихся сто
лицы. для которых трамвай

остается основным видом 
транспорта.

Венские коммунисты по
требовали немедленного пре
кращения безудержного ро
ста цен и налогов.

• БАГДАД. Несколько 
крупных жилищных проек
тов осуществляется в на
стоящее время в иракской 
провинции Дияла (восточная 
часть страны). В различных 
районах провинции для кре
стьян строится около 5 ты
сяч домов.

Наряду с этим близ Хана- 
кина создается 7 современ
ных деревень, в которых 
справят новоселье свыше 5 
тысяч семей феллахов.
• ТАНАНАРИВЕ. В Де

мократической Республике 
Мадагаскар национализиро
ваны филиалы иностранных 
нефтяных компаний «Экссон 
корпорейшн», «Шелл ойл 
компани», «Калтекс» и «Ад- 
жип». Собственность неф
тяных компаний передается 
под контроль государствен
ной нефтяной корпорации.

«Голосуют» 
...ногами

[есть стадион
В КАЧКАНАРЕ!

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ДЕПУТАТ
На медицинском факультете Ханойского университета шли 

экзамены. Профессор Нгуен Тан Зи Чонг только что закончил 
в своем кабинете (мне бросились в глаза шкафы вдоль стен, 
доверху заполненные книгами и справочниками на вьетнам
ском, французском, английском, русском языках) консульта
цию с очередной группой студентов. Я попросил его рассна- 
зать о вопросах, в решении которых ему предстоит участво
вать иак депутату первой сессии Национального собрания еди
ного Вьетнама и иак ученому.

— Мон избиратели из про
винции Ханамбинь, с которыми 
я встречался совсем недавно, 
высказали много пожеланий. 
Основное можно сформулиро
вать так: Национальное собра- 

Н ние должно подчеркнуть необ
ходимость диктатуры пролета
риата в едином вьетнамском 
государстве, упорядочить орга
ны власти, подтвердить роль 
народа как коллективного хо
зяина страны.

Для успешного продвижения 
Вьетнама вперед необходимо 
создать прочную материально- 
техническую базу социализма— 
именно такую задачу ставит 
Партия трудящихся Вьетнама. 
Огромную роль в строительст
ве социализма должна сыграть 
индустриализация. Решая эту 
задачу, нам, депутатам, следу
ет со всей остротой ставить и 
вопрос о защите окружающей 
среды и, следовательно, здо
ровья человека, об охране его 
от вредных газов, пыли, шумя.

Профессор Зи Чонг — южа
нин, родился в провинции, рас
положенной в дельте Меконга. 
Там, вспоминает он, были кра
сивейшие места, природа щед
ро делилась с людьми своими 
богатствами. И тем ужаснее 
выглядели разрушения, остав
ленные войной, которые Зи 
Чонг увидел, побывав на роди
не вскоре после освобожде
ния.

Он заговорил о том, какие 
огромные задачи встали после 
окончания войны перед стра
ной в области здравоохране
ния. В Южном Вьетнаме до 
освобождения практически от
сутствовала широкая сеть ме
дицинских учреждений, кото
рая уже давно создана на со
циалистическом Севере. Кро
ме того, сейчас предстоит ак
тивная борьба с туберкулезом, 
малярией — болезнями, кото
рые практически полностью 
ликвидированы в ДРВ с по
мощью советских специали

стов, с такими социальными 
пороками, как наркомания и 
проституция.

— Мы, депутаты, рассматри
ваем работу по охране здо
ровья человека как свой от
ветственный гражданский 
долг,—подчеркнул Зи Чонг. — 
Наш факультет поддерживает 
тесные контакты с медицин
скими институтами Москвы, 
Берлина, Будапешта. Мы ши
роко обмениваемся опытом с 
нашими друзьями. Многие мои 
ученики продолжали научные 
занятия в братских социали
стических странах и теперь 
вернулись на родину. Нго Тхе 
Фыснг, например, который 
слушал лекции здесь, в Ханое, 
сейчас, после защиты доктор
ской диссертации в Будапеш
те, снова работает у нас в уни
верситете.

Профессор Нгуен Тан Зи 
Чонг пользуется огромным ав
торитетом у своих избирате
лей, которые видят в нем до
стойного представителя социа
листической интеллигенции.

Более тридцати лет он де
путат Национального собрания 
ДРВ.

Сегодня, как и всегда, свой 
гражданский долг врач и де
путат видит в служении наро
ду, в активном участии в стро
ительстве единого социалисти
ческого Вьетнама.

Ю. ЧУРЬЯНОВ, 
соб. корр. АПН.

Ханой.
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ЮАР. Демонстрацию и митинг протеста против кровавой резни в Соуэто органи
зовали студенты и учащиеся Иоганнесбурга. Они решили бойкотировать учебные 
занятия.

На снимке: полицейские разгоняют демонстрантов в Иоганнесбурге.
Телефото АП — ТАСС

«Сионистская доктрина явно 
изживает себя, — заявил 
Джим Ледерман, корреспон
дент канадского телевидения, 
проведший восемь лет в Из
раиле. — До выборов в кнес
сет остается еще полтора года, 
но израильтяне уже «голосу
ют» ногами».

В последние годы число 
иммигрантов в Израиле не- 1 
уклонно уменьшается. Сейчас : 
из страны ежегодно больше j 
уезжают, чем туда приезжают. ! 
В специальной передаче об 
Израиле Ледерман нарисовал j 
мрачную картину тамошней 
действительности. «Почему 
бегут с «земли обето- | 
ванной»? — спрашивает Ле- i 
дерман. Да потому, что уело- | 
вия жизни становятся невыно- | 
симыми. Все восемь лет я пы- : 
тался ассимилироваться в 
Тель-Авиве, рассказывает ка
надский корреспондент, но 
меня постоянно тянуло бежать, 
так же как и большинство из
раильтян. Не говоря уже о ; 
войне, большинство жителей 
там боятся обычной лавки. I 
Свести концы с концами в се- I 
мейном бюджете становится с I 
каждым днем труднее. Цены j 
растут с ошеломляющей бы
стротой.

Проблема крыши над голо
вой — самая, пожалуй, зло
бодневная. В Израиле нельзя 
снимать квартиру. Вы должны 
купить ее, а для этого «полу
чить» участок земли. Участки 
стоят целое состояние. С это
го момента израильтянин 
практически попадает в по
жизненную кабалу к банкирам 
и ростовщикам. Чтобы приоб
рести малогабаритную кварти
ру, нужно заплатить сразу 
72 тысячи долларов. Банк да
ет такой кредит, но в течение 
нескольких лет возвращать 
придется не менее 150 тысяч 
долларов. На этом вымогатель
ство не кончается, а только на
чинается. В каждой квартире 
устанавливаются счетчики на 
газ, электричество, горячую и 
холодную воду. Вода же пода
ется в ограниченном количест
ве, по определенным часам. 
Многие не могут позволить 
себе «роскошь» принять ванну 
или даже ежедневно умывать
ся. Обычно смачивают поло
тенце и по очереди обтира
ются им. Кстати бытовые 
приборы — холодильники, сти
ральные машины и другие — 
стоят здесь в три раза доро
же, чем в Европе или в Ка
наде.

Чтобы выжить в таких усло
виях, считает Ледерман, нуж
но крутиться как белка в ко
лесе. Все время искать день
ги, залезать в новые долги, 
чтобы заплатить по старым. В 
конце концов такая жизнь ста
новится невыносимой. Люди 
ищут выхода. Одни покидают 
Израиль, но для этого тоже 
нужны деньги. У кого их не 
оказалось, сводят счеты с 
жизнью. Вот почему Израиль 
занимает одно из ведущих 
мест в мире по относительно
му числу самоубийств.

Еще недавно здесь стояла 
я глухая тайга, хозяевами ко- 
I торой были дикие звери да 

птицы. Но появились однаж
ды в лесу молодые задорные 
люди, ударили топорами, и 
тайга расступилась, чтобы 
дать место новому городу, 

I взявшему имя горы Качка- 
I нар, у подножья которой он 
I расположился.

Молод Качканар, но из- 
I вестей далеко за пределами 
° области. Известен замеча- 
| тельными делами людей 
R своих.
I 26 лет — средний возраст 
® его жителей, и поэтому не 
■ удивительно, что когда бы- 
I ло начато строительство 
I спортивного комплекса, на 
Я помощь строителям пришли 
В представители всех пред- 
|приятий и учреждений горо

да, учащиеся школ и ГПТУ.
И вот у жителей Качкана

ра большой и радостный 
праздник — огромная рабо
та завершена. Комплекс, 

(включающий в себя стадион 
на 11 тысяч мест, Дом спор
та с двумя игровыми зала
ми и плавательным бассей
ном, зимний легкоатлетиче
ский манеж, множество раз- 

I личных игровых площадок— 
готов. Тысячи качканарцев 
пришли на праздник, посвя
щенный открытию стадио
на «Горняк» и предстоящим 

1ХХ1 Олимпийским играм. На 
трибунах гости города, и 
среди них — члены сборной 
команды ветеранов футбо

ла — заслуженные мастера 
спорта Алексей Хомич, 
Игорь Нетто, Эдуард
Стрельцов, Валерий Маслов 
и многие другие прославлен
ные мастера советского 
футбола.

Председатель коллектива 
физкультуры треста «Кач- 
канаррудстрой» А. И. Дроз
дов открывает спортивный 
парад. На поле стадиона 
появляются стройные колон
ны физкультурников. Впе
реди флаг ДСО «Труд» не
сут лучшие спортсмены Кач
канара Надежда Гирова, Га
лина Мазелова, Игорь Не
чаев, Ольга Зубарева. С 
приветствиями и поздравле
ниями к собравшимся обра
щаются секретарь горкома 
партии Н. Л. Спиркин, уп
равляющий трестом «Качка- 
наррудстрой» Р. М. Горов- 
нев. «По сути дела, — го
ворит он, — это'т комп
лекс — дело рук всего Кач
канара», — и вручает сим
волический ключ от стадио
на директору ГОКа М. Г. 
Головко.

Инструктор областного 
комитета физкультуры 
В. Поздняков вручает пере
ходящее Красное знамя за 
первое место, занятое качка- 
нарцами среди городов вто
рой группы по внедрению 
комплекса ГТО. Медалями 
«За строительство спортив
ных сооружений РСФСР» 
награждаются старший про
раб СУ-1 В. И. Щекотов и

старший прораб управления 
треста «Тагилспецстрой» 
А. П. Милехин. За отличную 
организацию спортивной 
жизни города медалями 
центрального совета ДСО 
«Труд» награждаются пред
седатель городского совета 
ДСО «Труд» Ю. Головков, 
тренер футбольной коман
ды В. Гревцов и первый ор
ганизатор спортивной рабо
ты в Качканаре И. М. Огнев.

Над стадионом взвивает
ся знамя спортобщества, 
гремят фанфары. И на бе
говой дорожке появляется 
спортсмен с факелом в ру
ках. Это один из лучших 
спортсменов Качканара Иван 
Могилов. Факел, зажжен
ный от обжиговой печи ГОКа 
старшим агломератчиком, 
членом ЦК профсоюза ра
бочих металлургической 
промышленности В. И. По
лещуком, был пронесен уча
стниками эстафеты по ули
цам города — и вот от него 
вспыхивает «малый олим
пийский огонь».

Торжественная часть 
окончена. И на резино-би
тумной дорожке, на игровых

площадках стадиона начи
наются состязания легкоат
летов, волейболистов, бас
кетболистов, городошников, 
показательные выступления 
боксеров, самбистов. Вече
ром состоялось событие, ко
торого очень ждали жители 
Качканара, — товарищеский 
матч «Горняка» со сборной 
ветеранов футбола СССР. 
,В упорном, интереснейшем 
поединке с прославленными 
мастерами «Горняк» не дрог
нул, и встреча закончилась 
боевой ничьей.

Физкультурный праздник 
в Качканаре продемонстри- 
,ровал растущее мастерство 
молодых спортсменов юно
го города. Да, город еще 
юн. Ему нет и 20 лет, и но
вый, открытый здесь спор
тивный комплекс, послужит 
делу физического развития 
и совершенствования моло
дых уральцев „„„„„„

А. ЛАПТЕВ.
На снимках: над «Горня

ком» горнт «малый олим
пийский огонь»; общий вид 
стадиона.

Снимки автора.

пшппшпш

В. ВИТАСОВ.

О ПОДСЧЕТАМ спе
циалистов, все отра
жаемое в искусстве 

многообразие жизни, если 
освободить его от географи
ческих, временных, социаль
ных и бытовых подробностей, 
укладывается всего лишь в 
несколько сюжетных схем. И 
самой распространенной из 
них, вероятно, был и остает-
ся «классический
бовный 
ним мы 
чаемся

треугольник».
лю- 

С

полюбил, всем существом, 
чувствуя (и это неожидан
ное для своего героя состоя
ние М. Евдокимов передает 
очень выразительно), как 
впервые в жизни «плывет 
земля у него под ногами». И 
Лена (Засл. арт. Лит. ССР 
В. Мотовилова), адресат 
столь внезапно нахлынувше
го чувства — тоже, кажется, 
полюбила его. Но...

миза с Мурадом. И здесь со
бытийный треугольник пово
рачивается своей «муж
ской» гранью, ' предлагая 
зрительному залу стать сви
детелем своеобразной ду

эли между Рамизом и Мура
дом.

От трактовки этой куль
минационной сцены в реша
ющей степени зависела на
правленность и глубина ито-

одряхлевшем тридцатидвух
летнем теле. Все было у че
ловека до любви, только не 
жил он, просто плыл по те
чению. А вот смертью своей 
показал — и Рамизу, и нам, 
и, в первую очередь, самому 
себе, что душа в нем про
снулась. И он умирает 
ЖИВЫМ человеком.

Эту ключевую, исполнен-

постоянно встре- 
и в литературе,

и в кино, и на сцене. И ведь 
не надоедает. Точнее — вся
кий раз вызывает иные чи
тательские и зрительские 
эмоции. Расхожая, в прин
ципе, коллизия (каждый из 
нас еще до собственного 
сердечного опыта из тех же 
повестей, фильмов и песен 
уже знает, что «третий дол
жен уйти»), а возникшее на 
ее основе произведение мо
жет стать не только эстети
ческим. но и нравственным 
открытием, заставляющим 
по-новому посмотреть на се
бя и на мир. Но разговор, 
ведущийся, вроде бы, на том 
же самом фабульном мате
риале, способен обернуться 
и повторением прописных ис
тин. Все зависит от того, от
куда начать этот разговор и 
к чему его привести.

У пьесы Р. Ибрагимбеко-

Гастроли Государственного русского 
драматического театра Литовской ССР

ПРИТЧА

ную философского 
сцену наши гости

смысла 
решили

как в «добром старинном 
романе». Движимый закон-
ныи 
стью, 
дает 
телю

возмущением и ревно- 
«пострадавший муж» 

зарвавшемуся наруши- 
семейного покоя и

ва. поставленной Вильнюс-
ским 
ским 
Р.

русским драматиче-
театрем (режиссер

Виктюк), непривычное
для «взрослой» сцены
звание «Похожий
льва». Но речь в ней 
совсем не о том, о чем

на- 
на 

идет 
при-

нято говорить на детских ут
ренниках.

Научный работник Мурад 
(его роль исполняет Засл, 
арт. Лит. ССР М. Евдоки
мов) выглядит степенно, да
же слишком степенно для 
своих тридцати двух лет. С 
его-то внешностью да поло
жением (зав. лабораторией, 
кандидат наук, женат, сын- 
первоклассник) глобальные 
проблемы решать, а он за
глянул однажды к прияте
лю и «там циркачку полю
бил». Не просто влюбился— 
с кем не бывает — а именно

ИЛИ МЕЛОДРАНА?
Тут-то и начинает за 

правдой ситуаций и эмоций 
вырисовываться искомый 
треугольник. Или, если быть 
совсем уж точным, не тре
угольник даже, а квадрат, 
ибо не только у Мурада есть 
жена, но и у Лены есть муж. 
Собственные семьи возника
ют на пути любящих, как 
бастионы. Лене вроде бы
проще со своим мужем,
не больно-то считающимся с 
различного рода принципа
ми Рамизом (И. Макаров),— 
она и прежде не слишком 
ладила. А каково Мураду — 
ведь он, доселе не прини
мавший никаких решений, 
уйдя из дома, произведет в 
собственной, такой благопо
лучной внешне, судьбе рево
люцию. И Мурад так и не 
уходит, хотя все второе дей-
ствие собирается это 
лать.

сде-

Но в двери к Лене он все- 
таки еще раз постучится. Ка
ково же будет удивление ге
роя, когда он обнаружит, что 
любимую отнюдь не тяготит 
столь долгое его отсутствие. 
«Солнечный удар» от встре
чи с Мурадом у Лены давно 
прошел — растерянная, она 
бессильна «совместить» Ра-

говой мысли спектакля. Ведь 
у каждого из соперников от
крывается, по пьесе, своя 
правда. Пусть Рамизу и не
достает интеллигентности, 
но все, что он делает в жиз
ни (в том числе и личной), 
всегда внятно, определенно, 
подкреплено силой — и во
ли, и мышц. Потому Лена и 
не отвергает мужа, несмотря 
на всю жестокость его оче
редных причуд, что знает: за 
его спиной «как за стеной». 
Рамиз, по собственному при
знанию, «убить может из-за 
этой женщины, понимаешь— 
убить!». А что может Му
рад? Да и зачем он. в конце 
концов, заявляется к Лене, 
ведь прежнюю семью он все 
равно не бросит?

Ради Лены Мурад, дейст
вительно, ничего не может. 
Но и без нее — не может 
тоже. Рамиз способен убить 
из-за любви, Мурад — толь
ко умереть. Но так ли уж 
это мало? И его аргументы 
оказываются весомее. Своей 
смертью в финале пьесы Му
рад подтверждает свое пра
во не только на любовь, но и 
право на себя — на ту юную 
душу, какую разбудила лю
бовь в его преждевременно

счастья красноречивый урок, 
какого его неподготовлен
ное к подобным перегрузкам 
сердце перенести не сумело. 
Закрывшиеся глаза Мурада. 
Беззвучные стенанья Лены. 
Поникшая голова Рамиза. 
Знакомая трогательность му
зыки Ф. Лея из «Истории 
любви». Понимающие вздо
хи зрительного зала. Затем
нение...

Нет, мы не против мело
драмы. Пусть она (в доброт
ном исполнении, конечно) 
порою щекочет нам сердце— 
мы будем замирать с такой 
же готовностью, как и тогда, 
когда щекочут наш разум 
замысловатым детективом. 
Да только не мелодраму пи
сал Р. Ибрагимбеков, а прит
чу. И не в узком смысле 
слова о семейной верности 
разговор в ней вел, а о дру
гой — о Верности с большой 
буквы. О той огромной це
не, какой приходится пла
тить за нее. О том. что душа, 
наполнившаяся однажды чи
стым кислородом любви, мо- , 
жет оказаться неспособной 
дышать прежним воздухом 
жизненного «зоопарка». Не 
потому, повторяю, испыты
ваешь после спектакля не
удовлетворенность, что уви
дел мелодраму, а потому, 
что мелодрам атическая 
«внешность» таила в себе 
жаждавшую внимания, сло
жную и мудрую глубину 
притчи. Жаль, что театр про
шел мимо нее.

Л. БЫКОВ.

• ВЕЛОСПОРТ

«ВОЛШЕБНОЕ
В Ревде прошли интересные 

соревнования, организованные 
горкомом комсомола «Волшеб
ное колесо». Этот турнир при
думан для ребят, любящих ве
лосипед, он проходит не толь
ко весело, но и с пользой для 
юных велосипедистов.

В соревнованиях приняли 
участие десяти-пятпадцатилет- 
ние ребята, они демонстриро
вали не только умение управ
лять велосипедом, по и знание 
правил дорожного движения. 
Программа турнира предусмат
ривает два этапа: гонка на два 
километра и фигурное катание.

Улица Российская выглядела 
необычно, па ней па этот раз 
стояло немало милиционеров- 
регулировщиков, которые свои
ми волшебными полосатыми 
палочками - жезлами направ
ляли поток велосипедистов по 
нужному маршруту, заставляли 
юных спортсменов выполнять 
нужные развороты. Рядом с 
каждым регулировщиком стоя
ли судьи, фиксировавшие вы
полнение команд - сигналов и

обращавших внимание на то, 
как реагируют участники со
ревнований на многочисленные 

«знаки, регулирующие дорож
ное движение, расставлен
ные вдоль всего маршрута. За 
каждое нарушение или же не
точность участникам соревно
ваний начислялись штрафные 
очки.

Второй этап состязаний 
«Волшебное колесо» проходил 
по специальному плану. «Змей-

КОЛЕСО»
ка», «ворота», «дорожка» — 
это фигуры «высшего пилота
жа», которые предстояло прео
долеть участникам турнира в 
соревнованиях по фигурному 
катанию. И когда судьи подве
ли итог этих соревнований, то 
шесть призов горкома комсомо
ла нашли обладателей — ве
лосипедистов каждой возраст
ной группы. Их завоевали 
команды детского клуба «Орле
нок», «Звездочка» и опять 
«Орленок» (все они из домов 
ремонтно - строительного уп
равления города), детской ком
наты «Алые паруса» (Ревдин- 
ский метизно - металлургиче
ский завод) и детского клуба 
«Юность» (Среднеуральский 
медеплавильный завод).

Первый секретарь Ревдин- 
ского горкома комсомола Ва
лерий Баранов говорит:

— Эти новые состязания сра
зу же стали очень популярны. 
Мы думаем сделать их тради
ционными, проводить каждый 
год.

Н. МАРКОВ.

• ФУТБОЛ. ВТОРАЯ ЛИГА

УСТУПИЛИ ХОЗЯЕВАМ
«Динамо» (Барнаул) — 

«Уралмаш» (Свердловск) — 1:0 
(0:0). Гол на 79 минуте завил 
Окунев.

В Барнаул уралмашевцы 
прибыли лидерами пятой зо
ны. Их соперники в этом мат
че с самого начала сезона не 
скрывают своего намерения 
занять первое место в пятой 
зоне и получить право на про
должение борьбы за выход в 
первую лигу класса «А». По- 
этому-то встреча с уралма- 
шевцами была для динамов
цев своего рода спором за 
лидерство. Они играли очень 
старательно.

Свердловчане предложили 
на этот матч так называемый 
«выездной вариант» игры — в 
защитной и полузащитных ли
ниях по четыре футболиста, в 
нападении — лишь два. Такой 
боевой порядок предусматри
вает надежную оборону и иг
ру в нападении на Контрата
ках. И нужно сказать, что уже 
на первых минутах встречи 
уралмашевцы. по крайней ме
ре дважды, имели реальней
шую возможность поразить во
рота динамовцев: отлично про
шел двух защитников наш 
центрфорвард Васильченко, 
но его удар был неточным, за
тем Калашников, отлично 
пройдя по правому флангу, на
весил мяч на штрафную пло
щадку, и Вильдяев головой на
правил его в ворота, мяч про
шел рядом со штангой.

Хозяева отвечают мощным 
натиском на ворота уральцев. 
Два раза их усилия чуть было 
не достигли цели, но на 17-й 
минуте удар динамовца Дол
гова с выгодной позиции про
ходит рядом со штангой, а на 
28-й минуте отличается вра
тарь свердловчан Соболев, он 
сумел в броске парировать 
трудный мяч, посланный Ку

лаковым метров с десяти в во
рота. Вообще страж уралма- 
шевских ворот сыграл в этом 
матче хорошо. Да и вся коман
да свердловчан вела поединок 
старательно.

Во втором тайме хозяева 
усилили натиск, но свердловча
не успешно ликвидировали по
пытки динамовцев прорвать
ся на ударные позиции, и сами 
контратаковали. За 11 минут 
до конца матча динамовцы по
лучили право на угловой, 
центральный защитник сверд
ловчан Забышный оставил 
без присмотра своего подопеч
ного Окунева и тот, приняв на
весную подачу, головой забил 
гол. В оставшееся время 
уральцы приложили немало 
усилий, пытаясь уйти от пора
жения, за две минуты до окон
чания поединка Хамадиев ка
залось добьется успеха, но 
вратарь динамовцев сумел все 
же перевести трудный мяч на 
угловой. Финальный свисток 
зафиксировал победу динамов
цев.

В. БАКАНОВ, 
наш спец. корр.

Барнаул.
Нижнетагильский «Уралец» 

начал свое трехтуровое турне 
в Иркутске с местной «Звез
дой» н сумел отобрать у хозя
ев поля очно, сыграв вничью — 
0:0.

Результаты остальных мат
чей тура: «Селенга» (Улан 
Удэ) — «Нефтяник» (Тюмень)—- 
2:0, «Локомотив» (Чита) — 
«Иртыш» (Омск) — 2:5, «Авто
мобилист» (Красноярск) — 
«Луч» (Владивосток) — 0:1,
«Энергия» (Барнаул) — СКА 
(Хабаровск) — 1:0, «Ангара» 
(Ангарск) — «Амур» (Благове
щенск) — 0:0, «Чкаловец» (Но
восибирск) — «Строитель» 
(Уфа) 3:1. «Торпедо» (Томск) — 
«Зенит» (Ижевск) — 2:0.

• СВЕРДЛОВЧАНЕ — НА ОЛИМПИЙСКИХ ИГРАХ

Я С МЕДАЛЬЮ
W ВЫСШЕЙ ПРОБЫ
Л ПОРТСМЕНЫ 67 стран 

отправились в далекое 
путешествие, чтобы принять 
участие в XVI летних Олим
пийских играх, которые про
должались с 22 ноября по 8 
декабря 1956 года в далеком 
Мельбурне (Австралия). На 
Урале уже властвовала зимуш- 
ка-зима, а на Зеленом конти
ненте, впервые принимавшем
олимпийцев, был разгар лета. 
На этот раз в рядах советской 
команды было три свердлов
чанина — штангист Аркадий 
Воробьев, обладатель брон
зовой награды XV Олимпий
ских игр, и дебютанты — лег
коатлеты Галина Резникова и 
Сергей Суханов.

Часть олимпийской програм
мы (для конников) пришлось
проводить столице Шве-
ции — Стокгольме (11—17 ию
ня).

Галина Резникова по итогам 
предолимпийских стартов с 
результатом 11,6 сек. занима
ла в нашей стране четвертое 
место и входила в десятку

лучших спринтеров мира. В 
Мельбурне она приняла старт 
на «стометровке» и во втором 
забеге со временем 11,8 сек. 
финишировала второй, что да
ло ей право стартовать и в 
полуфинале. Но пробиться в 
финальный забег дебютантке 
Олимпийских игр не удалось. 
Правда, оставались надежды 
на награды у нашей землячки 
в эстафетном беге 4X100 м, 
где вместе с ней выступали 
В. Крепкина, М. Иткина и 
И. Бачкарева. Советские бегу
ньи, показав третий резуль
тат — 46,1 сек. в полуфиналь
ном забеге, завоевали право 
бороться за медали в финале. 
Но неудачное выступление од
ной из наших спортсменок 
свело на нет усилия всей 
команды. В итоге они не смог
ли занять места на пьедестале 
почета и вернуться домой с 
олимпийскими наградами. Че
твертое место заняли наши де
вушки, принеся команде за
четные очки.

Рекордсмен страны в беге

на дистанцию 1500 м сверд
ловчанин Сергей Суханов так
же не смог подтвердить свой 
высокий класс. Со временем 
3 мин. 5° сек., что хуже его 
личного рекорда на 8 сек., 
он был седьмым в забеге.

Но медаль мельбурнской 
Олимпиады все же была за
воевана нашими посланцами. 
И завоевал ее прославленный 
богатырь Аркадий Воробьев. 
На этот раз он выступал в по
лутяжелой весовой категории 
и не оставил своим соперни
кам никаких надежд на олим
пийское «золото».

Его основным соперником 
на помосте стал американец 
Давид Шеппард. Взвешивание 
показало, что Шеппард легче 
Воробьева, а это значит, что 
свердловчанину нужно в итоге 
набрать на 2,5 кг больше, что
бы обеспечить себе золотую 
награду. Но уралец решил не 
искушать судьбу на финише 
соревнований, а решить спор 
уже в первом движении — 
жиме. Начав со 130 ter, Воро-

бьев заканчивает упражнение 
с весом, который прежде не 
поднимал никто — 147,5 кг.,— 
мировой и олимпийский ре
корды. Атлет из США отстал 
сразу на 7,5 кг. В рывке силы 
соперников оказались равны— 
оба взяли по 137,5 кг.

А вот в толчке снова равных 
не оказалось Аркадию Воро
бьеву. Он берет вес 170 кг, 
затем 175 кг и, наконец, 
177,5 кг. Американец подни
мает штангу весом в 165 кг, 
а затем, чтобы опередить 
уральца, заказывает 185 кг. Но 
отчаянная попытка не увенча
лась успехом.

Аркадий Воробьев, набрав в 
сумме классического троебо
рья 462,5 кг, занимает первое 
место и устанавливает еще два 
рекорда — мировой и олим
пийский. Золотая медаль по 
праву вручается ему. Это его 
первая напрада высшей олим
пийской пробы и первая олим
пийская золотая медаль в кол
лекции свердловских олимпий
цев. По итогам двух летних 
Олимпийских игр свердловча
не завоевали золотую, сере
бряную и бронзовую награды.

Вновь удачно выступила в 
Мельбурне и советская сбор
ная команда (37 золотых, 29 
серебряных и 32 бронзовых 
медали и первое место в не
официальном командном за
чете).
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Главный объект
Молодого строителя назна

чили бригадиром той самой 
бригады, в которую он при
шел после училища. Здесь 
работали уже опытные мас
тера. А Дмитрию Ивановичу 
было тогда 25 лет.

— Когда меня спросили, 
кого назначить бригадиром, 
я сказал, конечно, Волкова,— 
рассказывает звеньевой Зай- 
нулла Сагитович Байдавле- 
тов,— он хороший организа
тор, грамотный. В чертежах 
прекрасно разбирается и уж 
не отступит от проекта, хотя 
порой и ругаться приходится, 
то одного, то другого нет. 
Хочется красивее сделать, а 
материал не тот.

И хоть крепко уважает Зай- 
нулла Сагитович своего брига
дира, но сейчас ему явно не 
до воспоминаний, так и под
мывает его говорить о набо
левшем. Лестничных маршей 
до сих пор нет, гипсолитовые 
перегородки не привезли, 
приходится из кирпича их вы
кладывать, сколько времени 
теряется. Его поддерживает 

Таисья Михайловна Пахалуева. 
которая с бригадиром уже 
много лет работает. И тоже

^ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ !

I ОТДЫХ

Уральское
I раздолье

Отдыхать у воды летом—од
но наслаждение. Есть в нашей 
области такие места, куда 
тянет провести свой досуг 
не только местных жителей, 
а и приезжих. Одно из 
таких мест — искусственные 
пруды, сооруженные в районе 
Аксарнхи Камышловского рай
она. Отдыхающих здесь всег
да много — одни любуются 
природой, другие загорают, 
рыбачат. А врт большие люби
тели природы Виктор Апарин и 
Александр Меньшенин не 
только приезжают полюбо
ваться на прекрасные окре
стности. Они решили приумно
жить богатства искусственных 
водоемов. Недавно они запу
стили в пруд мальков сереб
ристого карпа. Будет занятие 
у любителей рыбной ловли!

В. ПЕТУХОВА.

ПРИРОДА

Поспела 
земляника

Рано наступила нынче 
«страдная» пора в лесу. Тор
жествуют грибники, но, кажет
ся, их лесной монополии на
ступает конец. Зачернели на 
солнцепеке ягоды черники, не 
отстал^ и земляника. На обо
чинах лесных дорог, полянах 
зарделись ее яркие плоды. В 
редком березовом редколесье, 
в траве глянула земляника 
яркокрасным бочком. Рано 
нынче созрела земляника, са
мые нетерпеливые ягодники 
уже собрали первый урожай. 
Он еще скромен, зато сколько 
аромата от этих первых по
сланцев жаркого лета. Только 
из-за пего можно побродить по 
напоенному запахами трав, 
цветов, наполненному птичьим 
гомоном уральскому лесу.

Н. ЛАДОВ.

ГОРОДА В ЛИЦАХ. КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ

СТРОИМ БУДУЩЕЕ
сейчас говорит о проблемах, 
которые мешают бригаде ра
ботать лучше.

Видишь, что здесь люди не 
равнодушные, к делу подхо
дят по-государсгвенному. В 
бригаде 18 ударников комму
нистического труда, и даже 
молодые — уже специалисты 
своего дела. Виктор Стариков 
и Анатолий Михаль заняли 
второе место в конкурсе мас
терства молодых строителей 
треста, который проходил бук
вально на днях. Качество 
кладки было оценено на «от
лично». Но сейчас все внима
ние, все силы членов бригады 
Волкова отданы строительст
ву нового дома по проспекту 
Победы. Сегодня это глав
ный для них объект. А сколь
ко же их было, таких объек
тов!

Дмитрий Иванович — чело
век явно не сентиментальный 
и внешне скупой на эмоции. 
Основное для него — дело. 
И некогда особенно огляды
ваться в прошлое. И если 
смотрит на построенные дома, 
то прежде всего профессио
нальным взглядом — здесь 
грязновато, как он говорит, 
сделано, там сейчас бы по- 
другому построили.

Но однажды взял он блок
нот в руки и пошел по ули
цам родного города. Надо бы
ло выступать перед ребятами 
в лектории «Кем быть?», пото
му и пошел считать сделанное. 
Когда стал в 63-м бригади
ром, строили Дворец пионе
ров. До этого городок учебно

МИНИ-РЕПОРТАЖ

Первые метрологи
УрГУ

На днях в Уральском госу
дарственном университете со
стоялся первый выпуск спе
циалистов по физической мет
рологии.

Идет заседание государст
венной экзаменационной ко
миссии под председательст
вом директора Института фи
зики металлов УНЦ АН СССР 
доктора технических наук 
профессора М. Н. Михеева. 
В раскрытые настежь окна 
большой аудитории врывается 
вместе с городским шумом 
дыхание уральского лета. А 
здесь обстановка деловая и 
торжественная. Будущие мет
рологи четко излагают содер
жание своих работ, опери
руют математическими форму
лами, сыплют научными и 
техническими терминами, не 
теряются перед каверзными 
вопросами членов комиссии. 
Оценка дипломных проек
тов — самая высокая, одни 
пятерки.

О каждом из этой «девят
ки» хочется сказать несколь
ко добрых слов, настолько ин
тересен вклад начинающих 
метрологов в науку и прак
тику. Александр Швецов сам 
изготовил установку для изме
рения магнитных параметров 
сплавов, Андрей Первухин 
экспериментально проверил 
одну из теорий зависимости 
потерь энергии в этих сплавах 
от частоты перемагничивания, 
Вячеслав Пермяков оценил 
погрешности установки, пред
назначенной для стали на 
предприятиях — потребите
лях этой продукции. Сер
гей Мамаев разработал ори
гинальную методику, позво
ляющую изучать процесс рас
сеяния механической энер
гии в ферромагнитных мате
риалах, а дипломный проект 
Инессы Флат вошел в отчет 
о работе, выполненной кафед
рой по договору с предприя
тием.

Э. ФЕОКТИСТОВА. 

го интерната. А потом по
шло — кинотеатр «Юбилей
ный», Дворец культуры 
«Строитель», плавательный 
бассейн и больничный горо
док УАЗа, дом престарелых, 
год участвовал в строительст
ве цеха Т-2 на Синарском 
трубном заводе, 10 детских 
садов, пять школ, комплекс 
бытовых помещений нового 
ГПТУ, первый в городе 9-этаж
ный дом на площади Горького, 
и сейчас это одно из лучших 
зданий города. Дом-краса
вец получился. А теперь 62-й 
жилой дом строит бригада 
Волкова. Помнят каменск- 
уральских строителей в Ка
мышлове, где помогали стро
ить завод хромовых кож, в 
Челябинске, где сооружали 
торговый центр.

106 объектов от фундамента 
до крыши возведено Волко
вым и его бригадой. Когда 
строили девятиэтажный дом, 
привел Дмитрий Иванович на 
стройку сына. Володя глянул 
с седьмого этажа, где вели 
кладку строители, и востор
женно закричал:

— Папа, смотри, весь же 
город видно, какой он у нас 
красивый!

Председатель горисполкома 
М. Ф. ЧИВАНОВ:

— Мы, каменцы, считаем свой 
город очень красивым. Раски
нулся, он на четырех берегах 
двух рек — Каменки и Исети. 
Своеобразие города в том, что 
центральные районы — Красно

горский и Синарский — разделе
ны густозеленым сосновым бо
ром. Наш город имеет удиви
тельный ландшафт. Природные

ФОТО-

НОВЕЛЛА

...Вечереет. Последние лу
чи заходящего солнца сколь
зят по водной глади озера и 
исчезают в прибрежном кус
тарнике. Спокойно, велича
во в эти минуты засыпаю
щее озеро, и только легкий 
ветер-шалун налетит мгно
венно, повеет прохладой, 
пробежится рябью по вод
ному зеркалу, окунет в про
зрачную глубь тонкие кусты 
ивняка, и снова все стихнет. 
Лишь изредка раздается ти
хий всплеск, и медленно за
тухающие круги разойдутся 
по воде — это резвится мел

Построены оборотные цик
лы на алюминиевом, металлур
гическом, труб-ном заводах об
щей производительностью 167 
тысяч кубометров в сутки. 
Проделана и другая работа, но 
успокаиваться нам никак 
нельзя. Например, санитарно- 
гигиенические исследования 
показали, что содержание сое
динений; фтора в атмосфере 
воздуха в районе УАЗа превы
шает допустимый уровень в 
несколько раз. Но руководство 
завода и министерство цветной 
металлургии не принимают 
действенных мер по строи
тельству газоочисток электро
лизного цеха.

Около ста тонн золы выбра
сывает в сутки Красногорская 
ТЭЦ. Руководство ТЭЦ должно 
более решительно добиваться 
у своего министерства и Гос
плана перевода станции на 
природный газ, учитывая, что 
она расположена в центре жи
лого массива.

Наша задача состоит в том, 
чтобы в десятой пятилетке 
окончательно решить вопросы 
прекращения загрязнения ок
ружающей среды выбросами 
предприятий. Вот тогда мы с 
полным основанием будем счи
тать свой город красивым и 
удобным для жизни.

Друзья-соперники
Рос город, вместе с ним 

росли и строители бригады 
Волкова. Требовательнее ста
ли к себе. Чем больше дела
ли, тем строже судили свою 
работу. В январе 1971 года в 
«Строительной газете» было 
опубликовано письмо группы 
бригадиров Г лавсредурал-
строя Минтяжстроя СССР. Пе
редовики соревнования реши
ли добиться наивысшей сред

леса, искусственно разведен
ные зеленые массивы — наше 
богатство. Горожане с удо
вольствием посещают набереж
ную реки Исети, где прежде, 
кроме строительного мусора, 
ничего не было. Силами трудя
щихся УАЗа создан прекрас
ный зеленый уголок на буль
варе Парижской Коммуны. В 
зелени бульвар по улице Те- 
восяна.

Привыкли мы к зелени и 
считаем, что теперь все само 
собой зеленеть будет. И с со
жалением замечаем, что зеле
ному благоустройству за пос
леднее время стало уделяться 
меньше внимания, не создает
ся больших искусственных 
комплексов, не всегда обосно
ванно ведется внутрикварталь
ное озеленение. Десятки тысяч 
горожан бывают в сосновых и 
березовых рощах, но, честно 
говоря, не любят за собой уби
рать. Каменцы могут и долж
ны взять под контроль сохран
ность наших лесов, и, в первую 
очередь, это должно стать за
ботой молодежи.

190 тысяч человек живет 
сейчас в нашем городе. И мы 
хотим, чтобы горожанам не 
только удобно жилось в нем, 
но и легко, привольно дыша
лось. Намечены большие ме
роприятия по усилению охра
ны окружающей среды. Если 
в восьмой пятилетке на эти 
цели было израсходовано 9,4 
миллиона рублей, то в девятой 
в два раза больше. Лишь в те
чение прошлого года коллек
тивы треста «Уралалюмин- 
строй» и субподрядных органи
заций при активном содейст
вии промышленных предприя
тий построили сооружения по ■ 
очистке промышленных стоков 
на Синарском трубном, на за
водах по обработке цветных 
металлов, металлургическом и 
других.

Сейчас дело за тем, чтобы 
завершить пусконаладочные 
работы на этих объектах и 
ввести их в эксплуатацию.

кая рыбешка. Даже ребя 
тншки, всегда шумливые, 
непоседливые, словно за 
стыли с удочками в руках 
и завороженно смотрят на 
поплавки. Проходят минуты, 
и, наконец, дрогнул один по
плавок, затем другой, тре
тий... И вот уже серебристая 
рыбка забилась в прибреж
ной траве.

А тьма все сгущается. 
Столбы тумана встают над 
озером, песчаным плесом, 
над широким лугом, запол
няют низины и овраги. Про
хладная роса, будто чистые- 
чистые слезинки тумана, по
является на пахучем разно
травье. Спит все вокруг: и 
кусты, и озеро, и чернею
щие на воде лодки... Ти
шина.

Снимки Л. БАРАНОВА. 

негодовой производительнос
ти труда в натуральных по
казателях и обратились с при
зывом ко всем строителям 
поддержать этот почин. В чис
ле пятнадцати бригадиров, вы
ступивших с обращением, бы
ли ведущие и поныне строи
тели Среднего Урала: бригада 
маляров Т. А. Бокаревой, 
бригада бетонщиков Н. Ш. Ха
физова, бригады каменщиков 
В. А. Никонова и Д. И. Волко
ва. Подсчитав свои возможно
сти, резервы, они взяли очень 
высокие обязательства. У каж
дой бригады были свои мето
ды повышения производитель
ности труда. Сегодня обра
тимся к опыту комплексной 
бригады Волкова. Они первы
ми в тресте «Уралалюмин- 
строй» составили и начали 
претворять в жизнь бригад
ный пятилетний план повыше
ния производительности труда, 
причем, были рассчитаны по
казатели на каждый год в от
дельности. Первыми в тресте 
перешли на хозрасчет.

Дмитрии Иванович очень 
остро чувствует требования 
дня. Он сразу оценил, что 
оценка труда в натуральных 
измерителях перспективна 
именно для комплексной 
бригады. Ведут каменщики 
кладку, и, предположим, кон
чился раствор или помешала 
непогода. Члены комплексной 
бригады простаивать не будут, 
тут же займутся другими дела- 
ми — штукатуркой оконных 
ниш, например. И отделочни
кам потом легче. Когда оцен
ка работы строителей велась 
в рублях, то, конечно, боль
шинство стремилось делать 
высокооплачиваемую работу, 
а подсобные работы были не 
в почете. Дмитрий Иванович 
принципиально против деле
ния работы на выгодную и не
выгодную.

— Это недопустимо, когда 
один занимается только клад
кой, а около него куча под
собников. Он рекорды ста
вит, а другие — в тени, хотя 
работают не меньше. Я против 
малоквалифицированного тру
да в строительстве. Каждый 
должен повышать свое мастер
ство, это в результате даст до
полнительно сотни кубомет
ров кирпичной кладки, — го
ворит он, — каменщик, чье 
мастерство постоянно растет, 
не потерпит ни халтуры, ни 
брака в работе.

Пятый год коллектив Волко
ва работает по методу бригад
ного подряда. То есть заклю
чается договор с заказчиком, 
и бригада за определенный 
срок должна возвести здание 
от начала до конца, не отвле
каясь на другие объекты.

Стройка — производство по
рой стихийное. То проект не 
вовремя подготовлен, хотя до
говор с бригадой уже заклю
чен, то в разгар строительства 
материалов нужных не подвез
ли. Волков такой стихийности 
не терпит. Сумев организовать 
работу своей бригады, он тре
бует такой же четкости и от 
других, будь это его непосред
ственные начальники или пос
тавщики со стороны.

Выступает с критикой на соб
раниях, его острые корреспон

«Камен-денции на страницах 
ского рабочего» или в 
тиражной газете «На с 
заставляли не раз руке 
лей треста принимать 
венные меры.

дейст

— Конечно, обижаются по
рой на меня, не все критику 
любят, но ведь я делаю это не 
для личной выгоды, а чтобь 
польза для всех была, — убеж
денно говорит Дмитрий Ивано
вии. Л. ПИСКАРЕВА. 

(Окончание 
в следующем номере)

СТРАНА 

ФИЛАТЕЛИЯ

«Наш девиз— 
вперед!»
27 июня, как обычно, в по

следнее воскресенье месяца, 
страна отметила День совет
ской молодежи. Что является 
самым характерным для со
ветской молодежи, лучше все
го выразил в своих строках 
Николай Островский: «Только 
вперед, только на линию огня, 
только через трудности к по
беде — и никуда иначе! Вот 
девиз молодежи нашей страны, 
девиз прекрасный, девиз му
жественный. девиз. завещан
ный нашим вождем».

Нам всем извёетны подвиги 
советской молодежи п Граждан
ской и Великой Отечественной 
войне, в ударном труде пяти
леток. в участии советской мо
лодежи в настоящее время в 
строительстве БАМа, многих 
комсомольско - молодежных 
стройках, в ударной работе 
студенческих отрядов в сель
ском хозяйстве, творчестве. В 
годы, прошедшие после XX 
съезда партии. 1 миллион 200 
тысяч молодых людей выехали 

на новостройки, около 700 ты
сяч — на освоение целинных 
и залежных земель. 2500 стали 
животноводами. более одного 
миллиона студентов и молоде
жи помогали убирать целинный 
урожай. 130 тысяч юношей и 
девушек были направлены на 
сооружение и электрификацию 
железных дорог. Вот так от
кликнулась молодежь в то 
время на зов партии.

В ознаменование Дня совет
ской молодежи в 1958 году бы
ла выпущена Министерством 
связи СССР почтовая марка, 
которую предлагаем вниманию 
читателей. Эта марка — ровес
ница 40-летию ВЛКСМ.

К. АЛЕКСАНДРОВ.
Снимок В. ПОНОМАРЕВА.

КАЛЕНДАРЬ 
ПРИРОДЫ

ВЕРШИНА
ДЕТА

Июль — самый теп
лый месяц года. На Ура
ле его средняя месячная 
температура воздуха 
17—19 градусов, причем, 
наиболее низкую темпе
ратуру (14—16 граду
сов) отмечают метеоро
логические станции, рас
полагающиеся вдоль 
Уральских гор.

Обычно самая высо
кая температура наблю
дается во второй дека
де. В это время лето как 
бы достигает своей вер
шины. В этой декаде 
происходит перелом в 
ходе средней суточной 
температуры воздуха— 
повышение ее сменяется 
понижением. Правда, 
происходит это в июле 
медленно и незаметно.

Самая высокая темпе
ратура в Свердловске 
отмечена Т5 июля 1931 
года и была 37,5 граду
са, а низкая — в ¡935 
году (2,4 градуса).

Дожди в июле выпа
дают преимущественно 
ливневые. Настоящий 
дождь редко обходится 
без грозы. Народное на
звание «грозник» июль 
оправдывает сполна, в 
нем иногда насчитывает
ся до li дней с гро
зами.

В Свердловске наи
большая сумма осадков 
за месяц достигала 221 
миллиметра — в 1950 
году (при многолетней- 
норме 77 мм). Самым 
сухим был июль 1958 го
да, когда выпало 21,1 мм 
осадков.

Июль-сладкоежка бо
гат на душистые, оздо
равливающие дары. По
спевают ягоды — зем
ляника, черняка,, мали
на, черемуха. Много ра
боты и любителям 
«смиренной»- охоты.

К сведению рыболо
вов: в конце июля ожив
ляется клев рыбы.

Июль — вершина ле
та. Во второй половине 
месяца уже появляются 
первые желтые листоч

ки.
КАКИМ БУДЕТ 

ИЮЛЬ В ЭТОМ ГО
ДУ?

По прогнозу Гидро
метеорологи ч е с к о г.о 
центра СССР, средняя 
месячная температура 
воздуха ожидается 
15—21 градус. Месяч
ное количество осадков 
составит 50—90 мм. 
В течение месяца бу
дет преобладать не
большая и переменная 
облачность.

В первой и второй 
декадах — только в 
отдельные дни, а в 
третьей декаде — ме
стами ожидаются крат
ковременные дожди и 
грозы.

Температура возду
ха ночью 13—18 (в от
дельные ночи 6—11), 
днем 23 — 28, местами 
до 30 градусов. В тре
тьей декаде — но
чью 10—15, днем 
19—24 градуса.

Г. СОЛОМЕННА, 
начальник отдела . 

метпрогнозов 
Свердловского 
бюро погоды.

Редактор 
Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Вторник, 29
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11,10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — Программа мульт

фильмов: «Чебурашка». «Соро- 
иа-зооозка». (Цв.).

12.00 — «Красное и черное». 
Многосерийный художествен
ный телефильм. 4-я серия. 
(Цел.

13.05 — «Образы танца». 
Фильм-балет.

16.00 — МОСКВА. Програм
ма документальных фильмов 
телевидения социалистических 
стран.

16.55 — Н. Островским. «Каи 
закалялась сталь».

17,45 — «Основы советского 
законодательства».

18.15 — «Наш сад». (Цв.).
18.45 — «Подарки друзьям». 

(Цв.).
19.30 — «Подвиг». Ведет пе

редачу дважды Герой Совет
ского Союза генерал армии 
П. И. Батов. (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «В каждом рисун

ке — солнце». (Цв.).
20.35 — «Село: дела и проб

лемы».
21.05 — Концерт государст

венного Кубанского казачьего

народного хора. (Цв.).
21.50 — Премьера многосе

рийного художественного те
лефильма «Красное и черное». 
5-я серия. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Чемпионат СССР по 

футболу. «Шахтер» (Донецк) — 
ЦСКА. 2-й тайм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.50 — Свердловск. Новости.
19.00 — «Все еще впереди». 

Передача для выпускников 
средних школ.

19.45 — «Встречи на выстав
ке». Репортаж из Дворца куль
туры железнодорожников.

20.30 — Для вас. малыши!
20.45 — Реклама.
20.50 — Новости.
21.05 — «Товарищ цирк».
21.50 — Новое на киноэк

ране. (Цв.).
22.30 — Фильм-концерт.

Среда, 30
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Подарки друзьям». 

(Цв.).
12.15 — «Красное и черное». 

Многосерийный художествен
ный телефильм. 5-я серия. 
(Цв.).

13.25 — Песня, романс,
вальс. (Цв.).

16.00 — МОСКВА. Программа 
документальных фильмов.
(Цв.). „

16.35 — Писатель П. Замои- 
ский.

17.05 — «Узоры». (Цв.).

17.35 — Ч. Айтматов. «Мате
ринское поле».

18.05 — Фильм — детям. 
«Кортик». Многосерийный ху
дожественный телефильм. 2-я 
серия. (Цв.).

19.15 — «Веселые старты». 
(Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Наш концерт». (Цв.).
20.30 — «Дорогами согласия, 

дорогами содружества». Доку
ментальный телефильм. (Цв.).

21.25 — Тираж «Спортлото». 
(Цв.).

21.35 — В. Суглобов. «Персо
нальное дело». (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Концерт народной 

артистки СССР И. Архиповой. 
(Цв.).

00.25 — Международные со
ревнования по авторалли «Зо
лотые песни». Передача из 
Болгарии. (Цв.).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ПЯТИЛЕТКА. ДЕНЬ ЗА ДНЕМ. 
ДЕНЬ 182-й.

18.45 —Свердловск. Новости.
19.00 — Репортаж со строи

тельства высотного дома.
19.20 — Песни Г. Топоркова.
20.00— Телевизионная пресс- 

конференция.
20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — Наши кинопремье

ры: «Качканар — рабочий го
род». «Товарищ главбух».

21.20 
улице», 
фильм.

22.50

«Весна на Заречной 
Художественный

Новости.

РАДИО
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
29-VI в 10 и 15 ч.

СИН ЮШКИН КОЛОДЕЦ

СРЕДА, 30 ИЮНЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия. 
6.45 — Проблемы Среднеураль
ского Нечерноземья. 7.15 — 
Гимнастика для детей. 7.25 — 
Обзор областных газет. 7.40 — 
Трибуна партийного секретаря. 
«Об итогах учебного года в си
стеме партийной учебы». 7.55 — 
Объявления 8.15 — Из цикла 
«Досуг ваших друзей». Концерт 
участников самодеятельности 
станции Монетная. 9.10 — Объ
явления. 10.25 — Производст
венная гимнастика. 10.35 — 
Областные известия. 16.45 — 
Обзор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Дневник зри
теля и объявления. 20.00 — 
«Позови меня в дорогу». Радио
спектакль. 20.30 — Областные 
известия. 20.40 — Передачи из 
Москвы.

ДВОРЕЦ СПОРТА 
Сегодня в 19 ч. 30 м. 

МОСКОВСКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЦИРК 
Засл. арт. Северо-Осетин

ской АССР 
Эмиль КИО.иллюзионныи

АТТРАКЦИОН 
«В МИРЕ ЧУДЕС*

И БОЛЬШАЯ 
РАЗНООБРАЗНАЯ

ПРОГРАММА.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня новый 
американский 

широкоформатный фильм 
«БОЛЬШИЕ ГОНКИ» 

(две серии).
Сеансы в 12. 16 и 20 ч.

ВИЛЬНЮССКИЙ РУССКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

в помещении Свердловского 
драматического театра 
ЗАКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ

Сегодня МАРИЯ СТЮАРТ 
30-VI РОДСТВЕННИКИ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Я больше не 

буду. Единственная дорога.
СОВКИНО — Ответ знает 

только ветер.

УРАЛ — Анатомия любви. 
Пропавшая экспедиция (две 
серии). Единственная. В за
ле документальных фильмов 
Майя Плисецкая. Запретная 
зона.

ТЕМП — Ответ знает 
только ветер.

ЮЖНЫЙ — Шаг навстре
чу. Афоня. Дорогой мальчик. 
Орлята.

БУРЕВЕСТНИК — Ответ 
знает только ветер.

ПРОГРЕСС — Белый клык. 
Возвращение Белого клыка.

ЭКРАН — Концерт для 
двух скрипок. Большая про
гулка.

ЗАРЯ — Когда тебя нет.
Им. МАЯКОВСКОГО —* 

Единственная дорога. Фам- 
фан-Тюльпан.

ЗНАМЯ — Соло для слона 
с оркестром. Бег одержи
мых.

КОМСОМОЛЕЦ — Возвра
щение высокого блондина. 
Шаг с крыши.

МИР — Ответ знает толь
ко ветер.

ЛУЧ — Когда тебя нет.
ИСКРА — Когда тебя нет. 

Возвращение Белого клыка. 
Сын полка.

белоярский энергетический техникум

Я "»"И*--------------
30 июня — 1 июля по области ожидается переменная облач

ность: местами кратковременные дожди. Ветер западный, 5 — 10. 
порывы до 15 метров в секунду. Температура воздуха ночью 
7—12, днем 21—26, на севере 16—21 градус тепла.

ПРОИЗВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
на 1976/77 учебный год.

НА ДНЕВНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ: 
ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ СТАНЦИИ, СЕТИ И СИСТЕМЫ (на базе 
8 классов); МОНТАЖ И ЭКСПЛУАТАЦИЯ ПАРОГЕНЕРИ
РУЮЩИХ УСТАНОВОК (ПГУ) АТОМНЫХ ЭЛЕКТРОСТАН
ЦИЙ (на базе 8 и 10 классов, принимаются только юно
ши): АВТОМАТИЗАЦИЯ ТЕПЛОВЫХ ПРОЦЕССОВ НА 
АТОМНЫХ ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯХ (на базе 8 и 10 классов, 
принимаются только юноши).

Сроки обучения: 3 года 6 месяцев по специальности 
«Электрические станции, сети и системы»: 3 года 10 ме
сяцев по специальностям «Монтаж и эксплуатация паро- 
генернрующих установок АЭС» и «Автоматизация тепло
вых процессов на АЭС» (на базе 8 классов средней шко
лы) и 2 года 8 месяцев (на базе 10 классов средней шко
лы).

Принятые в техникум обеспечиваются стипендией в 
соответствии с существующим законодательством в 
размере 30 рублей, а обучающимся по специальности 
«Монтаж и эксплуатация ПГУ атомных станций» в раз
мере 45 рублей в месяц.

Иногородним предоставляется благоустроенное обще- 
житие.

Заявления о поступлении принимаются по 31 июля.
Учащиеся, окончившие 8 классов на «хорошо» и «от

лично», на специальность «Электрические станции, сети 
и системы» принимаются без вступительных экзаменов.

Вступительные экзамены с 1 по 20 августа.
™2,а?,вления ° поступлении подаются на имя директора 
техникума с указанием специальности и с приложением 
необходимых документов.

Зачисление проводится в соответствии с правилами 
приема в средние специальные учебные заведения.

Адрес техникума: Свердловская область, Белоярский 
район, пос. Заречный, ул. Ленина, 27.

— 51-47-26 н 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 
проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34-22. Отдел

51-28-32. Отдел информации — 51-16-81. 58-92-37, Отдел писем —
оелактоо — 51-28-61. Лат редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат 
1тпел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных
портивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и искусства —
■Уотоиорреспондент — 51-38-28.

58-96-11. 
военно- 
51-56-69.

920219 Свердлэовск, 
153, ул. 8 Марта, 8.

Редакция 
«На смену!«.
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